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ОРГАН ТОМСКОГО ОЬЛАСГ НОГО КОМИТЕТА КПСС Н ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Р А Б О Т А Т Ь  В  Д В Е  С И Е Н Ы ,
И С П О Л Ь З О В А Т Ь  В С Е  И С Т О Ч Н И К И  С Ы Р Ь Я  
Д Л Я  М А К С И М А Л Ь Н О Г О  Н А К О П Л Е Н И Я  К О Р М О В

С совещания-семинара по организации двухсменной работы на лугах
Вчера Томский обком 

КПСС провел совещание- 
семинар руководителей и 
секретарей партийных ор
ганизаций хозяйств ю ж 
ной зоны с участием пер
вых секретарей райкомов 
партии и руководителей об
ластных сельскохозяйствен
ных ведомств. Изучался 
опыт совхоза имени 50-ле- 
тия СССР Томского района 
по организации двухсмен
ной работы на заготовке 
кормов.

С сообщениями выступи
ли директор совхоза А. П. 
Маеалыкин, секретарь парт
кома Д. Г. ■ Собачкин, пред
седатель Рьгоаловского
сельского Совета М. К. 
Петров, начальник област
ного управления сельского 
хозяйства В. Н. Егоров.

В работе совещания-семи
нара приняли участие сек
ретарь обкома КПСС А. С. 
Зарембо, заместитель пред
седателя облисполкома
И. И. Титов.

На совещании выступил 
член ЦК КПСС, первый 
секретарь обкома партии 
Е. К, Лигачев.

* * *
Еще не было 6 часов ут

ра, когда к Рыбаловскому 
Дому культуры подошли 
автобусы с участниками 
совещания-семинара. А в 
это время за селкш в се- 
нажном отряде А. К. Вин
тера уже вовсю кйпела ра
бота. Тракторные тележки 
быстро наполнялись из
мельченной массой из вал
ков, скошенных накануне 
косилками - плющилками. 
Набор техники г— как по
всюду на заготовке сенажа. 
Необычным было то, что в 
столь ранний час действо
вал весь заготовительный 
конвейер. Работая по уп
лотненному графику в  две 
смены, а в общей сложно
сти по 20 часов в сутки, 
рыбаловцы удвоили произ
водительность и уже близ
ки. к выполнению сезонного 
задания по сенажу.

По хозяйству в целом 
припасено 55 процентов 
сена и сенажа, 9 июля за 
канчивают косовицу трав 
на своих угодьях*. Мало кто 
.может' похвалиться такими, 
действительно ударными 
темпами. Совхоз начал за 
готовку кормов 29 июня, 
а следовало, считает А. П. 
Маеалыкин, начать на 
3—4 .дня раньше. В ны
нешней необычайно слож
ной обстановке выигрыш 
времени развязывает руки 
для накопления кормов на 
неудобицах и за пределами 
хозяйства, а также за счет 
’второго укоса многолетних 
трав и поздних посевов зе
ленки. Рыбаловцы уже 
вносят минеральные удоб
рения на выкошенных пло
щадях.

Выполняя постановление

бюро обкома партии о про
ведении ударного месячни
ка по заготовке- кормов, 
руководители, партийная 
организация совхоза под
няли все местное население 
на уборку трав. Доярки, 
домохозяйки, школьники 
регулярно выходят на про
полку кормовых корне
плодов: 130 гектаров тур
непса — также очень цен
ный резерв для животно
водства.

В «‘ хозяйстве поддержи
вается высокий темп и на
строй на всех участках 
производства. Организована 
подвозка воды и зеленых 
кормов к дойным гуртам, 
надои держатся на уровне 
11 килограммов, а в Рыба- 
ловском отделении — 13,5. 
В  июле будет закончен 
ремонт животноводческих 
помещений и кормоцехов, 
готовится зерносушильное 
хозяйство.

На высоте все звенья 
обеспечения — от органи
зации технического обслу
живания и социалистиче
ского соревнования до тор
говли и медицинского об
служивания.

Как убедились участни
ки совещания, сила этого

.коллектива прежде всего в 
организованности, отзывчи
вости, когда возникающим 
трудностям соответствует 
энергия их преодоления. 
Двухсменная работа на
сенаже — не просто повто
рение и развитие опыта, 
сложившегося за  многие 
годы на заготовке силоса, 
это и показатель зрелости 
коллектива, осознавшего 
всю меру своей ответствен
ности за судьбу животно
водства.

— Кто не пойдет на
двухсменную работу, тот
погрешит перед своей со
вестью, перед партийным 
и государственным долгом, 
— такой вывод прозвучал 
на совещании, и с ним все 
согласились.

Первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев в  сво
ем выступлении -подробно 
остановился на положении 
дел в животноводстве и на 
заготовке кормов.

Первое полугодие, этот 
наиболее важный рубеж 
после X X V I съезда партии, 
ознаменовано тем, что в 
ответ на призыв съезда 
сделать животноводство
ударным фронтом на селе 
работники сельского хозяй
ства области добились но
вы х трудовых успехов. 
План закупок мяса перевы
полнен на 9, молока — на 
3, я и ц ,— на 11 процентов. 
По сравнению с прошлым 
годом значительно возрос 
уровень производства и 
продажи всех видов ж и
вотноводческой продукции. 
А среди районов — в Алек
сандровском, А сино в оком,

Бакчарском, Колпашевском, 
КриЕОшеинском, Молчанов- 
ском, Первомайском, Те- 
гульдетском и Томском. По 
мясу* допустили отставание 
районы — Верхнекетский, 
Зырянский, Каргасокский, 
Кожевниковский, по моло
ку — Кожевниковский, Па- 
рабе л ьский и Шегарский.

И вот когда в животно
водстве достигнуты серьез
ные высоты, хозяйства об
ласти сталкиваются с боль
шими трудностями. Уро
жай кормовых и зерновых 
культур ожидается сущест
венно ниже прошлогоднего. 
В  этих условиях мы долж
ны пойти на максимальное 
расширение укосных Уго
дий за счет ранее неис
пользованных площадей и 
не потерять при этом ни 
грамма кормов, взять все 
сырье сполна и в кратчай
шие сроки.

На 6 июля план по заго
товке сена и сенажа в ы -’ 
полнен на 16, травяной му
ки — на 21 процент. Лучше 
идут дела в Томском и 
Кожевниковском районах, 
в остальных районах ю ж 
ной зоны — намного ху
же, хотя условия везде
одинаковые. Во многих хо
зяйствах не наступил на
стоящий перелом, сено
кос идет . в полсилы. И 
это в то время, когда 
позади первая декада удар
ного месячника. Из все
го парка косилок задей
ствовано немногим более
половины. Не задает дол
жного напряжения кормо
заготовкам косовица в Зы 
рянском, * ПГегарском, Те- 
гульдетском, • Асинавском 
районах. В расчете на одну 
косилку скошено около 40 
гектаров — меньше четы
рех дневных норм. До сих 
пор немало механизаторов 
не занято на кормах.

Встречаются руководите
ли, которые оценивают си
туацию в радужных тонах, 
завышают расчеты по уро
жайности, не организуют 
людей на выкашивание 
неуд об иц и уже сейчас об
рекают скот на бескормицу 
в предстоящую зимовку. Не 
учитывают, что ожидаемый 
недобор зерна и соломы 
надо восполнять грубыми 
кормами, что надо значи
тельно перевыполнить пла
ны по сену и сенажу. Не
которые выжидают, хотя 
травы созрели - и выколоси
лись.

Следует иметь в виду, 
подчеркнул Е. К. Лигачев, 
что недостаток кормов мо
жет привести к недопостав
кам значительной части 
животноводческой продук
ции, что неизбежно подор
вет экономику хозяйств. 
Вот к каким тяжелым по
следствиям может привести 
безответственное > отношение 
к заготовке кормов.

В области выявлены ты 
сячи гектаров укосных уго
дий, которые никогда не 
выкашивались. На две не
дели раньше начался сено
кос — это огромный выиг
рыш. Если везде организу
ем дело, как в совхозе име
ни 50-летия СССР, мы от
ведем угрозу, обеспечим 
животноводство кормами.

Один из важнейших ре
зервов — двухсменная ра
бота. Тут и сроки, и каче
ство. Мы не признаем ни
каких «продленных свето
вы х дней». А двухсменна— 
это действительно высокая 
производительность труда, 
высокая фондоотдача, это 
показатель высокой куль
туры в работе.

Важно, чтобы руководи- • 
те л и хозяйств и районов 
тоже работали в две сме
ны. И производство, и об- , 
служизание — все звенья 
в две смены.

Боевое соревнование
между сменами, отрядами, 
хозяйствами — вот что 
необходимо сегодня. И ко
совица должна идти опере
жающими темпами, это 
должно стать нормой. Не 
месяц, а две недели надо 
работать на лугах. Месяч
ники приводят к ко
лоссальным потерям кор
мов.

Надо вовлечь в хозяйст
венный оборот все неудо- 
бицы, вновь проверить со
стояние травостоя и при 
необходимости перераспре
делить угодья между хо
зяйствами.

Оценивая работу руково
дителей, следует учиты
вать не только, сколько 
кормов заготовлено, но и 
сколько выкошено. Убран
ные площади должны быть 
приняты, как это делается 
с посевами.

По каждому хозяйству 
следует уточнить кормовой 
баланс, исходя из факти
ческой урожайности кор
мовых и зерновых культур. 
Эти расчеты зачастую бы
вают заниженными, планы 
заготовки \ грубых кормов 
не соответствуют потребно
стям животноводства. По
этому сена и сенажа долж
но быть заготовлено не 
меньше, а больше, чем в 
прошлом году.

Наряду с двухсменной 
надо шире внедрять бригад
ный хозрасчетный подряд.
В ряде мест, особенно на 
севере, не уделяют должно
го внимания этому прогрес
сивному методу. Руководи
тели, секретари партий
ных организаций неред
ко занимаются чем угод
но, но не совершенство
ванием бригадного под
ряда. В  * некоторых хозяй
ствах не имеют никако

го представления о реко
мендациях областного уп
равления сельского хозяй
ства .по оплате труда на 
заготовке кормов, здесь д ей -. 
ствующие материальные 
стимулы не- побуждают 
людей на ударный труд. 
Такое положение необходи
мо срочно поправить.

Слабо еще работает служ 
ба качества. Поэтому много 
не выкашивается трав, 
много ' потерь. Областному 
управлению сел?эского хо
зяйства надо усилить конт
роль за качеством, добить
ся, чтобы за анализом кор
мов следовали соответст
вующие меры.

Учитывая недостаток
сырья для кормов, надо 
внести удобрения, распа
хать малопродуктивные
участки и засеять зеленкой 
поздних сроков, использо
вать отаву, подкосить все 
пастбища. То есть проду
мать в каждом хозяйстве, 
что можно взять с кормо
вых угодий в оставшиеся 
месяцы.

Говоря о животноводстве, 
Е. К. Лигачев отметил, что 
не везде в южной зоне 
благополучно с надоями. 
Кроме Зырянского, в Дру
гих районах — небольшое 
превышение прошлогоднего 
уровня, . а в Шегареком — 
даже отставание. По опы
ту прошлых лет, а тем бо
лее нынче, в условиях 
нехватки пастбищных кор
мов, в каждом хозяйстве 
следует создать специали
зированные звенья по 
кормлению скота, утвер
дить их приказами и в 
райкомах партии.

Надо поднять действен
ность взаимопроверок. Пос
ле них должен следовать 
приказ по хозяйству. К аж 
дая взаимопроверка долж
на начинаться с анализа 
того, что сделано по заме
чаниям предыдущей.

Своевременная подготов
ка ферм к зиме, перестрой
ка на поточно-цеховую 
технологию — это тоже 
немаловажный резерв при 
нынешних кормах. Внед
ряется эта технология не
достаточно энергично.

Надо больше проявлять 
заботы о людях, занятых 
на лугах. К сожалению, да
леко не везде хорошо орга
низовано общественное пи
тание. Не может быть ре
зультативной работы там, 
где нет трехразового горя
чего питания.

Сейчас особенно необхо
димо использовать все 
средства мобилизации лю
дей, поднять организован
ность, всю энергию, опыт 
направить на преодоление 
трудностей. Сделаем это — 
значит возьмем высоты 
этого года и пятилетки.

З АБ ОТ Ы ПАРТГРУППЫ
На заречных угодьях сов

хоза имени X X I съезда 
КПСС Кожевникове кого
района высятся аккуратно 
заправленные скирды. Ду
шистое зеленое сено ни ра
зу не промочено дождем: 
Зез проволочки убрали его 
кормозаготовители. Как ни 
тяжело работать на заболо
ченных местах, механиза
торы из отряда коммуниста 
Б. С. Глевицкого взяли 
высокий темп на уборке 
сена. Ежедневно они намно
го перекрывают норму, В 
понедельник, например,
вместо , 50 тонн сена здесь 
сметано 100.

Всем, что необходимо для 
четкой, слаженной работы, 
люди обеспечены: хорошо
подготовлена техника, отря
ду придана ремонтная груп
па, в составе которой опыт
ные слесари-наладчики,
сварщик. Позаботились и о 
создании партийной группы. 
С других участков сюда, на 
передний край летнего ком
плекса сельхбзработ, пере
ведено несколько коммуни
стов.

В  партгруппе их четверо: 
Б. С. Глевицкий косит тра
ву, А. А. Глазунов —- сто
гоправ, непосредственно на 
метке заняты знатный ме-. 
ханизатор Н. И .• Чириков, 
В. И. Гохвайс. Партгрупор
гом — бригадир Борис Се
менович Глевицкий. Уважа
ют его не только как зна
ющего свое дело специали- - 
ста, но и как принципиаль
ного, требовательного чело
века. На открытом собра
нии партгруппы перед вы 
ездом на луга механизато
ры детально обсудили ус
ловия бригадного подряда, 
систему оплаты труда По
нятно, людей интересовал

заработок. Глевицкий под
черкнул тогда: не забывать 
о качестве работы! И выде
лил еще одну мысль. Сезон 
нынче сложный, каждый 
механизатор, а тем более 
если он коммунист, дол
жен трудиться с большой 
ответственностью. От того, 
как поработает отряд, зави
сит, быть ли зимовке ско
та сытной.

Ясны задачи. Вырастают 
папахи скирд на заречных 
лугах. В  хозяйстве доволь
ны качеством работы отря
да, Но не успокоился парт- 
rpvnopr. Сметать сено на 
заобских лугах в ближай
шие несколько дней, а пол
ностью заготовить этот корм 
до 10 июля — так стоял 
вопрос на оперативном соб
рании партгруппы в минув
ший четверг. Резервы —уп
лотнение рабочего графика, 
более рациональная органи
зация труда кормозатотови- 
телей. Коммунисты ^высту
пили с инициативой _ по 
пои мер у передовых хозяйств 
области продумать возмож
ности введения двухсменки. 
Ведь ожидаются дожди. А 
до того, как они. нахлынут, 
кормозаготовительный отряд 
должен выполнить свое за 
дание.

Совхозу имени X X I съез
да КПСС предстоит запасти 
2.850 тонн сена. Инициатор 
районного соревнования на 
заготовке кормов стал его 
лидером. Механизированный 
отряд такж е держит пер
венство по району.

По-настоящему ударная 
кипит работа там, где пар
тийные комитеты позаботи
лись о ее организационном 
и идеологическом обеспече
нии, где тон задают комму
нисты.

И, КРИВОШЕЕВ,

в е д е т  м а е с о з о - п е п ч т и ч в е к у ю  р а б о т у  в п е 
р и о д  з а г о т о в к и  к о р м о в  Т о м с к и й  р а й к о м
К П С С

Об этом нашему коррес
понденту рассказал секре
тарь райкома КПСС В. А. 
Костркжов:

— Нынешние особые ус
ловия заготовки кормов, 
когда, потребовались макси
мальные усилия для быст
рого проведения работ - и 
получения кормов высоко
го качества, заставили нас 
совершенствовать и ис
кать новые формы идеоло
гического обеспечения кам
пании, Требовались опера
тивность, острая направлен
ность и, естественно, дейст
венность.

Райком предостерег идео
логические кадры: нельзя
отвлекать людей от работы 
— все мероприятия прово
дить в обеденный перерыв, 
или когда идет пересменка 
(многие коллективы меха
низаторов работают в две 
смены), Tafc и действуют 
работники культуры, док
ладчики, политинформато
ры, агитаторы.

Создан районный агит
поезд, который по утвер
жденному графику вы езж а
ет в хозяйства. Его воз
главляет докладчик райко
ма КПСС. На специальных 
щитах — наглядная агита
ция.. Она рассказывает о 
конкретных задачах сего
дняшнего , дня, выполнении 
заданий за каждый день. 
Есть лозунги, призывы.

В районе нет единого 
радиоузла, который можно * 
было бы использовать для 
местных передач. А он и ' 
очень нужны. Поэтому рай
ком обратил , внимание 
парткомов со-вхозов на 
лучшее использование сво

их радиоузлов. Так они и 
поступают.

Но мы нашли возмож
ность вести районные ра
диопередачи —- два раза в 
неделю, утром и . вечером. 
Готовим их в райкоме и 
записываем на пленку. Нам 
помогли работники , област
ного радио. Передачи тран
слируются через узлы, име
ющиеся в Малиновке, Р ы - 
балове. Турунтаеве, Каф- 
танчикове, Богашеве и Кор
нилове. ,

В  первой передаче — об
ращение райкома КПСС к 
труженикам района с при
зывом активно провести 
кормозаготовительную кам
панию, ударно потрудиться 
в животноводстве. Мы за 
метили эффект этих пере
дач, их действенность. Сей
час готовится вторая.

При райкоме КПСС соз
дан пресс-центр. Сюда сте
кается информация из 
всех хозяйств. Она обраба
тывается и используется 
районной газетой, радиове
щанием.
. Позаботились парткомы и 
о наглядной агитации. По
всюду оборудованы инфор
мационные щиты, вывеше
ны лозунти, плакаты. Спе
циально подобранная наг
лядная агитация—на пло
щадках АВМ, в местах 
работы механизированных 
отрядов, животноводов.
Стараемся по возможности 
ее обновлять.

Сейчас в районе идет ак
тивная подготовка к еди
ному политдню, который 
состоится 9 июля. Провести 
его хорошо нам, конечно 
же, поможет сложившийся 
опыт.

Третий год после демоби
лизации из армии работа
ет на томском грузовом ав
тотранспортном предприя
тии № 2 шофером Влади
мир Иннокентьевич Ка -

лмчкни. Зарекомендовал
себя дисциплинированным 
человеком.

В настоящее время он 
трудится на вывозке зеле
ной массы в совхозе «Ок

тябрь» Томского района. 
Дневное задание выполняет 
на 110—120 процентов. А 
это в условиях нынешнеге 
лета совеем не прост о,

Фото В  Некрасова. .

Ме т од,  о пра в д а в ший себя

С доставкой
Приспособление для суш

ки сена чрезвычайно про
стое. Состоит оно из напор
ного вентилятора и длин
ной деревянной клети, на 
которую укладывается при
возимая с лугов трава. 
День и ночь гудят мощные 
вентиляторы, травы на 
клетях все прибывает, че
рез неделю, если нет дож
дя, это хорошие тонн в 
семьдесят скирды прекрас
ного витаминного сена.

— Метод активного вен
тилирования, — рассказы
вает главный зоотехник 
совхоза имени Свердлова 
Крйвошеинского района 
Виталий Леонидович Маль
цев, — мы позаимствовали 
в других областях Сибири

на сеновал
вместе с кормозаготовите- 
лями из совхоза «Петров
ский». Дело простое, но на
дежное.
. Из разговора с глазным 

зоотехником выясняется, 
что совхозу предстоит за 
готовить нынче 1.805 тонн 
сена. Травостой, по оцен
кам агрономов, неважный, 
придется посылать отряд 
кормозаготовителей в се
верные районы. Пока же 
предполагается • сметать 
обычным традиционным 
способом 1.200 тонн сена, 
200 тонн заготовить мето
дом активного вентилиро
вания и еще 200 тонн — с 
помощью местного населе
ния по неудобицам. Ско
сить травы здесь думают к 
10 июля, чтобы к 15—20

июля все сено было при
брано.

— Возможно, — приот
крывает перспективы ново
го метода заготовки кормоБ 
Виталий Леонидович, — ви
таминного сена будет боль
ше. У нас есть шесть мощ
ных вентиляторов, три из 
них уже приспособлены в 
дело, думаем и на Рыба- 
ловском отделении тоже 
заняться Активным венти
лированием трав. Выгоды 
этого простого метода оче
видны — высокое качество, 
быстрая сушка (кормозаго
товкам может помешать 
лишь сильный дождь), сено 
как бы само собой оказы
вается на сеновале вблизи 
животноводческой фермы.

Неуверенность зоотехника 
вполне объяснима. Дело 
необычное, многие детали 
постигаются опытным пу
тем, пока, например, неиз
вестно, какую толщу травы 
может продуть вентилятор, 
каких размеров , должен 
быть стог. И все-таки важ 
но было начать, важно с 
первых шагов убедиться в

высокой эффективности по
иска. .

В  области такая вот за 
готовка сена — не первый 
опыт. Еще года два назад 
активным вентилированием 
сена занялись в совхозе 
«Комсомолец» Асиновского 
района, но почему-то в 
кривошеинские хозяйства 
этот метод пришел кривым 
путем. Наверное, над этим 
стоит задуматься работни
кам облсельхозуправления. 
Что же касается свердлов
чан, то они будут и' в ны
нешний крайне неблагопри
ятный год с кормами.

— У нас есть еще прош
логодний запас сена, — го- 

■ ворит главный зоотехник,— 
его хватит стаду на два— 
три месяца, так что о спаде 
в производстве животновод
ческой продукции не может 
быть и речи, даже совсем 
наоборот.

Так настроены рачитель
ные хозяева, имеющие за- 
гляд в будущее и хорошее 
чувство нового.

Б. ДРОЗДОВ.

[ Верховного Совета РСФСР

I
‘ Н О В Ы Е  

|ЗАКОНОПРОЕКТЫ
4 июля в Москве состоя

лось заседание Комиссии 
■ законодательных предполо

жений Верховного Совета 
РСФСР. На нём были под
ведены итоги рассмотрения 
законопроектов о судоуст
ройстве Российской Федера
ции, о выборах районных 
(городских) народных судов 
и о порядке отзыва народ
ных судей и народных за
седателей районных (город
ских) народных судов. От
мечалось, что эти докумен
ты разработаны в полном 
соответствии с Конституци
ей СССР и Конституцией 
РСФСР, Основами законо
дательства о судоустройстве.

Проект Закона о судоуст
ройстве РСФСР в значи
тельной мере дополняет и 
развивает демократические 
принципы существующей 
судебной системы, опреде
ляет цели и задачи право
судия в период развитого 
социализма. Законопроект о 
выборе народных судов, за 
крепляя сложившийся в 
республике порядок избра
ния народных судей и на
родных заседателей, расши
ряет избирательные права 
граждан и усиливает гаран
тию этих прав, повышает 
роль общественных органи- 
заций и трудовых коллек
тивов в подготовке и прове
дении выборов, что свиде
тельствует о дальнейшей 
их демократизации. Преду
сматривается значительное 
повышение роли избира
тельных комиссий. Проект 
Закона о порядке отзыва 
народных судей и народ
ных. заседателей более по
следовательно и четко рег
ламентирует эту процедуру.

Комиссия с учетом заме
чаний и предложений, пос
тупивших от депутатов — 
членов комиссии, внесла не
которые поправки в законо
проекты, одобрила эти про
екты и передала их в Пре
зидиум Верховного Совета 
РСФСР.

Заслушан также вопрос о 
работе Министерства пище
вой п р о м ы ш л е н н о с т и  
РСФСР по обеспечению соб
людения законодательства 
об ответственности за мел
кие хищения государствен
ного имущества на подве
домственных предприятиях 
и принято соответствующее 
решение.

Вел заседание председа
тель комиссии В. Ф. Малов.

В работе комиссии при
нял участие секретарь Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР X. П. Пешков.

(ТАСС).

Р У Б Е Ж И
СОВЕТСКОЙ
ЛИТЕРАТУРЫ

Под знаком монолитного 
единства советских литера
торов, их преданности ле
нинской партии коммунис
тов проходила работа VII 
съезда писателей СССР. Его 
заключительное заседание 
состоялось 4 июля в Моск
ве, в Большом Кремлев
ском дворце.

На заседании присутство
вали товарищи М. С. Горба
чев, В. В. Гришин, М. С, Со- 
ломенцев, М. В. Зимяния, 
К. В. Русаков.

Съезд приветствовали
представители зарубежных 
литературных организаций.

С воодушевлением было 
принято письмо V II съезда 
писателей СССР Централь
ному Комитету Коммуни
стической партии Советско
го Союза, товарищу Л. И. 
Брежневу.

С заключительным словом 
выступил Г. М. Марков. .

V II съезд писателей СССР 
завершил работу.

* * *
4 июля состоялся первый 

пленум . правления Союза 
писателей СССР, избранного 
на V II съезде писателей 
СССР.

Пленум избрал первым 
секретарем правления Сою
за писателей СССР Г. М. 
Маркова. Секретариат пра
вления избран в составе. 59 
человек.

На первом заседании 
центральной ревизионной 
комиссии ее председателем 
избран В. П. Тельпугов.

(ТАСС).

И В НЕПОГОДУ 

- С  С Е Н О М
Сохранность сена, ■ зало

женного в стога даже в 
ненастье, гарантирует но
вый консервант КВС-2, ис
пытанный в опытном хо
зяйстве «Посевное» Сибир
ского отделения ВАСХНИЛ. 
После обработки травы в 
ней до самой весны почти 
полностью сохраняются
протеин, треть витаминов и 
сахара. Консервант можно 
использовать также при 
закладке сенажа.

Производство новинки ос
ваивается на местных хи
мических заводах.

В. ЕЛЬМАКОВ, 
корр. ТАСС.

Новосибирск.
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■ ■ т ш ттт

:КРАСНОЕ ЗНАМЯ 7 июля 1981 года;

г ' ш с т ь  С о я е т е н а я
в л а с т ь  н а р о д н а

Ж аркие дни
Машина мчится мимо 

околков, сворачивает то 
вправо, то влево, пока, на
конец, не останавливается 
у пшеничного поля. Пше
ница густая, уже выброси
ла колос, но еще низкая.

— Дождя бы сейчас, — в 
который раз • повторяет с 
тяжелым вздохом директор 
совхоза «Гадкинский» Ген
надий Матвеевич Ж елва
ков.

Как не понять его тре
воги; медленно поднимает
ся кукуруза, плохо кустит
ся пшеница (хотя хлеба 
здесь в общем неплохие), 
не подошли; травы. Но мо
лодой директор не случай
но повторяет эту фразу. 
Она вроде главного аргу
мента, оправдывающего
раскачку; затянули галкин- 
цы начало уборки кормов.

— Почему затянули? — 
не соглашается директор.— 
Ждали дождя, чтобы травы 
хоть немного набрались. В 
прошлом году ведь еще 
позже сенокос начали, а 
без кормов не остались.

И эту фразу я слышу 
не впервые. Два дня назад 
о том же толковал дирек
тор совхоза «Сибирь» Вла
димир Маркович Гребенни
ков, доказывая, что без се
на не останутся, тем более 
что травы у них нынче 
выросли неплохие.

Это верно. В  прошлом 
году здесь распахали мало
продуктивные пастбища, 
посеяли злаковые: по под
счетам специалистов, с каж 
дого гектара можно будет 
взять в среднем по 10— 12 
центнеров. Для сеяных 
трав это, конечно, - не ре
корд, но, учитывая создав
шееся положение, виды на 
урожай утешительные. К 
сожалению, пока только 
виды. Б  районной сводке 
совхоз «Сибирь» по заго
товке кормов на последнем 
месте.

ливаются техником и людь
ми кормозаготовительные 
звенья, создается дополни
тельный механизированный 
отряд. К тому же механи
заторы решили начинать 
косовицу не позднее 6 часоз 
утра и заканчивать не рань
ше 10—11 вечера. Одним 
словом, все делается, чтобы 
наверстать упущенное. Но 
наверсТается ли оно в пол
ной мере? Прикинем, во 
что обошлась этим хозяй
ствам раскачка. Галкинцы 
затянули начало на четы
ре дня, б совхозе «Сибирь» 
упустили три. Значит, не 
скошены сотни гектаров 
травы, не получены сотни 
тонн сена.

Как ни горько сознавать, 
но привычка к раскачке у 
нас еще живуча. Не слу
чайно вопрос об организа
ции заготовки кормов был’ 
главным на повестке не
давно прошедшей сессии 
районного Совета народных 
депутатов. Планы таковЬь 
Бакчарский район должен 
заготовить 15 тысяч тонн 
сена, 22 тысячи—сенажа и 
произвести 6 тысяч тонн 
травяной муки. Причем за 
период ударного месячника 
решено полностью загото
вить сено, сенаж и 60 
Процентов травяной муки.

Можно понять ошибку 
молодого руководителя
(Г. М. Желваков директо
ром всего год), но Влади
мир Маркович Гребенни
ков — руководитель опыт
ный. Казалось бы, нет 
нужды подсказывать ему, 
когда начинать уборку, а 
когда ее' заканчивать. И 
тем ке менее сроки сорва
ны, не выполнено реше
ние райкома партии и рай
исполкома, в котором ясно 
сказано: повсеместно на
чать косовицу 25 июня, и 
весь месяц трудиться удар
но.

Вечером, возвращаясь в 
райцентр,, я думал о том, 
что в организации сельско
хозяйственных кампаний 
самым трудным иногда 
оказьгвается не решение 
каких-то хозяйственных
проблем, а преодоление 
психологического барьера, 
связанного с привычками и 
устаревшими традициями.

Конечно, «Сибирь» не ос
танется без кормов, запасет 
их в достаточном количе
стве и, возможно, лучшего 
качества, чем в прошлом 
году, по крайней мере так 
решило руководство совхо
за. Не будет без сена и 
совхоз «Галкинский», где 
сейчас принимаются реши
тельные меры с тем, чтобы 
преодолеть отставание. Уси-

Мы понимали: такая за 
дача выполнима лишь при 
четкой организации. Поэто
му во многих селах про
вели сходы граждан. По- 
ротниковцы, вавиловцы,
кедровцы и жители В ы 
сокого Яра решили, что 
на покос выйдет, как го
ворится, стар и млад. 
И слово свое сдержа
ли. Косить здесь начали 
вовремя, без раскачки. В 
субботу к. сельчанам вы еха
ли на помощь .почти все 
коллективы предприятий 
райцентра и села Парбиг — 
сельхозтехника. работники 
милиции, ПМК-9 объедине
ния Союзтомскмелиорация. 
Работали на неудобицах — 
заготавливали витаминное 
сено для .молодняка (соглас
но заданию, каждое хозяй
ство должно запасти не ме
нее 750—300 тонн тако
го корма). И надо от
дать должное — рабо
тали хорошо, особенно на 
полях совхозов «Заветы 
Ильича», «Прогресс». «Пар- 
бигский», где заблаговремен
но готовились к приему. 
Люди, приехавшие сюда на 
помощь, зря времени не те
ряли. Они были обеспече
ны всем необходимым — 
инвентарем, транспортом, 
заранее знали места поко
са' Ну, а там, где  ̂ случа
лись какие-либо осложне
ния. — на помощь прихо
дили депутаты. Должен 
сказать, что депутатские 
группы и посты созданы 
в большинстве механизиро
ванных отрядов и на 
АВМ. Б  их состав вошли 
представители народного 
контроля. Таким образом, 
райисполком получает све
дения со всех горячих то
чек.

СТА ТЬЯ 13 Конститу
ции СССР закрепила 
право граждан на ве
дение подсобного хозяйства 

(включая содержание скота 
и птицы). В  этой же статье 
есть очень важное положе
ние о том, что государство, 
колхозы и. совхозы оказы
вают содействие таким 
гражданам.

В селе Леботер Чаинско- 
го района проживает около 
700 человек, насчитывается 
223 хозяйств. Во дворах 
леботерцев 277 голов круп
ного рогатого скота (на че
тырех жителей — одна ко
рова), 240 поросят, 79 овец 
и коз. За последнее _ время 
наблюдается устойчивый 
прирост поголовья. И нас, 
депутатов, это радует,  ̂ по
скольку личные хозяйства 
действительно являются
хорошим подопорьем в по
полнении продовольствен
ных ресурсов.

Рабочие и служащие, 
проживающие на террито
рии нашего сельсовета, в 
минувшем году сдали 1.559 
центнеров молока (при 
плане 870 центнеров!, 239 
центнеров мяса (план — 
118), 138 килограммов шер
сти, 100 тонн картофеля. 
Вот как это выглядит в' 
процентном отношении.
План пятилетки по закупу 
молока у населения выпол
нен на 162 процента, мяса 
— на 109, шерсти — на 117.

Мы благодарны рабочей 
Н. Я, Акуловой, продавшей 
государству в 1980 году 
4.264 килограмма молока, 
доярке М. И. Ретник, сдав
шей 3.687 килограммов, 
учителю А. Е. Цыганкову— 
9.440 килограммов и другим 
лучшим сдатчикам.

ти 20 соток земли. Совхоз 
выделяет кредиты на по
купку коров и телок, помо
гает запасать корма. За 
каждой семьей закреплен 
постоянный сенокосный
участок, причем установле
на ' единая льготная оплата 
за доставку сена. Для ко
совицы и уборки совхоз

Однако это не значит, 
что в нашем Леботере все 
идет гладко. До сих пор 
мы не смогли наладить про
дажу поросят населению. 
Дело в том, что свинофер
ма совхоза не выполняет 
план выходного поголовья. 
Приходится весной обра-

'iiiiiHiiisfiiiiifiuiiimiiiiimmiiiviimiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiuiiiiiiiiiiii

П о д с о б н о е  х о з я й с т в о :  п р о б л е м ы , з а д а ч и

С В О Е  П О Д В О Р Ь Е -
В С Е М  П О Д С П О Р Ь Е
................................................................... .

...Итак, сенокосная пора в 
разгаре, но жаркие дни 
еще впереди, Особенно для 
тех, кто допустил раскач
ку на с-тарте.

Н. СОЛТАГАНОВ,
председатель Бакчар- 
екого райисполкома.

Леботерцы никогда не от
личались пассивностью, но 
в последнее время актив
ность еще более поднялась. 
Люди чувствует заботу о 
них. По настоянию депута
тов значительно расширены 
наделы для индивидуаль
ных огородов, под которые 
отведен удобный пахотный 
массив. В среднем на одно 
хозяйство приходится поч-

выделяет технику, органи
зует выпас личного скота. 
В кормовом балансе лично
го двора перестали быть 
дефицитом концентраты. 
Их • хватает, чтобы обеспе
чить встречную торговлю. 
За 1980 год населению про
дано 140 тонн комбикормов.

При сельском Совете соз
дана комиссия содействия 
развитию личного сектора 
и коллективного огородни
чества, кроме того, есть 
сельскохозяйственная ко
миссия. Комиссии чутко 
реагируют на любое заяв
ление односельчан.

Во всей этой работе боль
шую роль играет гласность, 
и потому ежеквартально 
исполком подводит итоги 
закупок. Данные сообщают
ся на сессиях, а депутаты 
доводят их до населения 
на избирательных округах. 
Ежегодно в начале первого 
квартала заключаются об
ращения-договоры с каж 
дым хозяйством на реали
зацию излишков продук
ции —молока, мяса, шерсти, 
картофеля. Широко прак
тикуется встречная торгов
ля. Активным сдатчикам 
продаются товары повы
шенного спроса.

щаться за помощью в дру
гие районы. Это, конечно, 
осложняет дело, да и цены 
дорогие. В  ряде районов и 
областей страны практи
куется выращивание скота 
и птицы населением по до
говорам с колхозами и 
совхозами. Думаем в бли
жайшее время такой метод 
применить у себя.

Леботерскому сельсовету 
на 1981 год доведен следу
ющий план: закупить 870 
центнеров молока, 192 цен
тнера мяса и 110 кило
граммов шерсти. План 
большой. Но в результате 
постоянной работы с насе
лением квартальный план 
по закупке молока выпол
нен на 100 процентов.

Наши депутаты не только 
агитируют за то, чтобы 
каждый односельчанин
имел личное хозяйство, они 
сами подают добрый при
мер. Почти все, в том чис
ле представители интелли
генции, специалисты сель
ского хозяйства, учителя, 
врачи, руководители име
ют свои приусадебные уча
стки, держат скот.

Н. веРО БЬЕВА , 
председатель ' Леботер- 

ского сельсовета. 
Чаинский район.
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Знакомьтесь: Николай умело совмещает е депу- время был членом
Андреевич Псрминов се- татскими обязанностями, янной депутатской
кретарь парткома Томского

посто-
комис-

нефтехимичеекого комбива- Он депутат Кировского сии по социалистическом

та. Ответственную пар- райсовета, 
тийную работу этот человек Н, А. Псрминов

законности и охране обще
ственного порядка, 

долгое Фото Б. ’Некрасова.

П о с о с е д с к и
Многое из намеченного 

на лето успели выполнить 
в период двухмесячника по 
благоустройству депутаты 
Новова^юганского сельсо
вета. Починен штакетник, 
укреплены дороги. Депутат

ские группы проявили 
большую настойчивость в 
санитарной очистке села. 
Возглавил эту работу глав
ный врач участковой боль
ницы Э. Г. Шайблер.

На территории сельсове
та базируется Западная не
фтеразведочная экспеди
ция. По-добрОму, по-сосед
ски отнеслись нефтеразвед- 
чики к нуждам сельсове
та: помогли техникой, ма
териалами.

В. ТАЙЛАШЕВА.
Каргасок.

п и с ь м о
И К О М М Е Н Т А Р И Й КОГДА ДЕРЕВО ВЫРОСЛО. 9 9

сочетается с заботой о здо
ровье тех, ради кого оно 
осуществляется. Это во-пер
вых, А во-вторых, равно
душное уничтожение ре-

. Закончился двухмесячник 
по благоустройству. Срок 
небольшой, однако томичам 
удалось сделать немало. И 
все же при внимательном 
взгляде на некоторые квар
талы города возникает 
мысль: не осуществляется
ли благоустройство иногда 
в ущерб когда-то сделанно
му. Речь о зеленых насаж
дениях.

Начнем с улццы Киев
ской. Совсем недавно уча
сток. от проспекта Кирова 
до улицы Усова утопал в 
зелени. Теперь же здесь 
царство асфальта и машин. 
На правой стороне — вдоль 
территории военно-меди
цинского факультета при 
ТМИ под асфальт ушли 
800 Кв. метров газона. На 
левой — газон сохранился, 
но исчезли вязы. Говорят, 
что вязы прихотливы, мало 

' подходят для озеленения 
улиц нашего города. -Воз
можно. НО как раз эти де
ревья йокоряАи своей пыш
ностью. Теперь на их ме
сте — тщедушные сажен
цы. Приживутся ли они, а 
если выстоят, то когда-то 
еще окрепнут и вырастут...

Аналогичная история про
изошла на Комсомольском 
проспекте, около площади 
Кирова.

Еще факт. На перекрест
ке улиц Кирова и Твер
ской водители автомашин 
сломали несколько кленов. 
Произошло это, вероятно, 
не по злому умыслу, и де
ло можно было поправить: 
клены прекрасно отрастают 
от корней. Но по незнанию 
тех, кто занимался благо
устройством, пни выкорче
вали, посадили чахлые 
прутики. И когда-то краси
вый сквер стал серым и 
скучным. Пройдем от него 
вдоль каменной стены до 
проспекта Кирова. Неболь
шая аллея, расположенная 
между двумя магистраля
ми, по которым беспрерыв
ным потоком идут машины, 
напоминала крошечный ку
сочек тайги. Теперь здесь 
прокладывают асфальто
вую дорожку. Как неакку
ратно все делается! Кругом 
кучи щебня, срублена ог
ромная ива, уничтожены 
десятки кустов, поврежде
ны тополя.

В последнее время все 
чаще стали после уборки. 
сжигать мусор. На терри
тории школы № 18 во вре
мя недавнего субботника от 
огня пострадало 19 деревь
ев. А ведь эти костры по
лыхали . с разрешения ад
министрации.

по всему, исполкомы рай
советов не проявляют ин
тереса к подобным ситуа
циям. А жаль. Ведь это 
свидетельствует, что в от
дельных случаях забота о 
благоустройстве города не

зультатз труда других — 
не только экономический, 
но и моральный ущерб.

В. ФЕДОРОВ, 
член городского совета 
ВООП, ректор народно
го университета знаний 
о природе и ее охране.

А в т о р и т е т
д е п у т а т а

Год назад лоскутовцы 
оказали доверие токарю 
Лоскутовской сельхозтехни
ки Анатолию Ивановичу 
Сухорученко, избрав его 
депутатом. И не ошиблись 
в выборе. Анатолий Ивано
вич — человек деловой и. 
очень чуткий. Когда он 
дежурит в своем округе, к 
нему на прием приходят 
многие.

Несколько лет не ре
шался вопрос медицинского 
обслуживания в селах Лос
кутове, Богашеве. И вот 
Анатолий Иванович взялся 
за дело. В  Лоскутовском 
отделении Сельхозтехники 
был проведен сельский 
сход, на котором присутст
вовали представители обл
исполкома, ответившие на 
вопросы жителей.

Сейчас первым пунктом 
в плане социального . раз
вития села Лоскутова сто
ит строительство типовой 
больницы. А пока больница 
разместится в одном из 
восьмиквартирных домов.

Обсуждались на сходе и 
другие важные для жите

лей села проблемы: о
строительстве банно-прачеч
ного комбината, восьмилет
ней школы, о том, чтобы 
сделать остановку элек
трички в Лоскутове и пе
ренести остановку автобу
са № 119 ближе к мастер
ским и жилому массиву.

Много внимания уделяют 
депутаты сельсовета благо
устройству, созданию быто
вых условий на предприя
тиях. В  план развития 
Лоскутовской сельхозтех
ники включено строитель
ство многих важных ооъ* 
ектов. Закладывается фун
дамент самого крупного в 
области цеха по ремонту 
автомашин, будут расшире
ны цех по ремонту тракто
ров, мойка машин, котель
ная, построены склад за
пасных частей, цех по вос
становлению изношенных 
деталей, технический во
довод и т. д.

Одним словом, предстоит 
большая работа, в выпол
нении которой самое актив
ное участие примут депу
таты. В их числе — депу
тат областного Совета Ана
толий Иванович Сухоручен
ко, который, как показало 
время, к своим обязанно
стям относится со всей от
ветственностью. Анатолий 
Иванович и на производ
стве — в числе, передови
ков. Так что авторитет сам 
по себе не приходит.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Л ю б о в ь  
Дмитриевна 
и д р у г и е

Известная истина: успех
работы Советов зависит от 
активности депутатов, ко
торая в свою очередь нахо
дится в прямой зависимо
сти от того, как органи
зуется деятельность народ
ных избранников.

Любовь Дмитриевна Стар
кова — секретарь Томского 
райисполкома. Мне часто 
приходится встречаться с 
этой женщиной. С интере
сом наблюдаю за ее рабо-г 
той. Вот она беседует с де
путатом, ведет прием граж
дан (а обращаются к ней 
с самыми различными воп
росами), и всегда собранная, 
•энергичная, приветливая. 
Впрочем, такт, предупреди
тельность в обращении — 
качества, присущие каждо
му воспитанному человеку. 
В  Л. Д. Старковой, как в 
человеке, занимающемся 
общественной деятельно
стью, привлекают глубина, 
компетентность в решении 
многих вопросов.

Хочу представить еще од
ну жешцину-депутата. Алек
сандра. Прокопьевна Гав
риш — заведующая рай
онным загсом. Когда-то 
я полагала, что эта ра
бота легка и приятна, как 
те моменты, когда звучит 
торжественный марш Мен
дельсона. Но в тоад-то и 
дело, что это всего лишь 

. моменты. Здесь требуются

глубокие знания и эруди
ция по многим вопросам, 
в том числе — социалисти
ческой законности. Алек
сандре Прокопьевне прихо
дится постоянно консульти
ровать депутатов, секрета
рей сельских Советов, разъ
яснять им законы, доказы
вать, как важна точность 
при оформлении актовых 
записей гражданского со
стояния. Ведь даже одна 
неверная буква или неточ
ная дата могут исказить 
суть документа, повлечь за 
собой серьезные осложне
ния. В работе самой Алек
сандры Прокопьевны та
ких промахов нет, и уже 
один этот факт говорит о 
многом.

При Томском райиспол
коме действует комиссия 
по делам несовершеннолет
них, секретарем которой 
является Валентина Фи
липповна Филипченко. Тут 
дело приходится иметь с 
воспитанием трудных де
тей. Поэтому главной забо
той депутатов, стала профи
лактика. А ото значит — 
беседы с родителями, ру
ководителями предприятий, 
учителями. Постоянный
контроль, внимание и забо
та о детях не прошли да
ром. Об этом свидетель
ствует статистика: правона
рушения подростков в рай
оне за последнее время 
сократились.

Так добросовестно, заин
тересованно, с истинно 
гражданской ответственно
стью работают многие .-жен
щины-депутаты Томского 
района.

Р. ЯДРЫШНИКОВА,
депутат  ̂Коларовского 

сельского Совета.

На страже
п о р я д к а

На днях сессия Самусь- 
ского поселкового . .Совета 
народных депутатов обсу
дила постановление бюро 
обкома КПСС «О мерах по 
усилению борьбы против 
пьянства и алкоголизма». С 
докладом по этому вопросу 
выступил секретарь парт
кома Самусьек<&о судоре
монтно - судостроительного 
завода, председатель депу
татской комиссии по социа
листической законности
С. А. Бондаренко. Док
ладчик рассказал о том, 
как депутатам удалось ак
тивизировать работу ко
миссии по борьбе с пьян
ством.

Были подвергнуты кри
тике некоторые хозяйствен
ные. руководители, В част
ности, начальник Камышен- 
ских ремонтных мастер
ских Б. Г. Жданов, не вы
полнивший решение испол
кома поссовета о создании

на предприятии комиссии 
по борьбе с'пьянством.

Выступившие на сессии— 
начальник Самусьского от
деления милиции Г. А. 
Слубских, нарколог В. А. 
Бокова, бригадир судосбор-х 
щиков-ремонтников И. П. 
Федченко и другие едино
душно отмечали, что ис
пользуются далеко не все 
формы борьбы с любителя
ми спиртного. Во многих 
коллективах не работают 
товарищеские суды, слабо 
ведется воспитательная ра
бота.

Депутаты предложили 
создать группы для патру
лирования в общественных 
местах, в которые должны 
войти депутаты, члены ко
миссий соцзаконности и по 
борьбе с пьянством, члены 
общества охраны окружа
ющей среды.

Особо подчеркивалась 
мысль о необходимости во
влечения молодежи и под
ростков в занятия физиче
ской культурой, спортом, в 
художественную самодея
тельность.

Д. АФАНАСЬЕВ,
Томский район.

Х р о н и к а  р а б о т ы  
с е л ь с к и х  С о в е т о в

ЕЕ ВСТРЕЧАЮТ 
О Х О Т Н О

Все депутаты сельских 
Советов знают: сбор из
лишков продуктов сель
ского хозяйства у насе
ления — дело хлопотное. 
Не каждому его дове
ришь. Здесь нужны и 
аккуратность, и умение 
поговорить с людьми, и 
личный пример. Жите
лям села Малиновка Ко- 
жевниковского района 
повезло. Десятый год эту 
работу ведет Л. В. Гуто- 
рова.

Еще утренние петухи 
не докричали, а Лидия 
Васильевна уже снаря
жает свой возок. Нето
ропливо идет лошадка 
по улице, позвякивают 
пустые фляги. И почти 
у каждой калитки встре
чают ее хозяйки, чтобы 
сдать молоко.

Молоко здЬсъщ сдают 
охотно, потому что лю
ди привыкли к аккурат
ности Гуторовой. Знают, 
что приедет она всегда в 
удобное для них время, 
что бережно отнесется 
к каждому литру. Она и 
сама многие годы сдает 
молоко.

Намного выросло пого
ловье личного скота в 
Малиновке, и плановые 
задания по сбору молока 
постоянно перевыполня
ются. План пяти меся
цев, например, депутат 
ГутороЕа выполнила на 
148 процентов.

3. КУЛИК.
с. Кожевникове.

ПРИНЦИПИАЛЬНЫЙ
РАЗ Г ОВОР

В повестке дня сессии 
Минаевского сельского 
Совета были вопросы 
усиления правового вос
питания населения, ук
репления социалистиче
ской законности и право
порядка.

Депутаты повели раз
говор не о достигнутом, 
а о том, что еще пред
стоит сделать. После до
клада начальника Аси- 
новского ГОВД А. И. 
Мулева, в котором он 
рассказал об основных 
направлениях работы по 
усилению правопорядка,, 
выступили депутаты.
Я. В. Моисеев, замести
тель директора по кад
рам и быту Асиновского 
ЛПХ, поделился своими 
мыслями о том, как 
усилить на производстве 
борьбу с пьянством, 
прогулами. Об укрепле
нии .дисциплины, особен
но в период летней стра
ды, говорил и другой де
путат, управляющий от
делением совхоза «Ком
мунист» М. И. Данилов. 
Он затронул и еще один 
вопрос — о бережном 
отношении к совхозным 
посевам.

—- Нужно принимать 
самые решительные ме
ры к тем хозяевам лич
ного скота, которые па
сут его на совхозных 
угодьях, — сказал он.

Создать ‘прочный зас
лон потравам — таково 

• требование депутата.
Охотовед А. И. Ерош- 

кин рассказал участни
кам сессии о том, как 
налажена работа по про
тивопожарной безопасно
сти, призвал усилить 
борьбу за сохранность 
леса.

Депутат В. И. Столбо
ва говорила о необходи
мости улучшения работы 
депутатской комиссии по 
правовым вопросам, 
предложила в самой Ми- 
наевке готовить кадры 
нештатных инспекторов 
милиции, укреплять об
щественные дружины,

Г. КАЛИНИНА.
г. Асино.

Рядом со школой № 18— 
пятиэтажные дома. 16 лет 
тому назад между ними 
был пустырь. Жители очи
стили его от хлама, на те
лежках навозили" земли, 
посадили деревья — и -все 
преобразилось. Сейчас на 
территории бывшего иппод
рома идет крупное строи
тельство. Подводятся ком
муникации. Чья-то рука 
равнодушно провела на ли
сте бумаги прямую линию. 
И вот сквер рассечен тран
шеей. По существующим 
правилам на расстоянии 
1 метра от нее не должно 
быть деревьев. Но ведь ря
дом сколько угодно свобод
ного места. И та ж е  пря
мая мо1<ла пройти. на не
сколько метров южнее, Тем 
не менее траншею начали 
рыть.

Трудно поверить, но, судя

ОТ РЕДАКЦИИ: Письма подобного содержания в 
редакцию приходят довольно часто. И это понятно. То
мичи не только радуются добрым переменам, касаю
щимся облика города, но искренне переживают, когда 
речь идет о бесхозяйственности, приносящей ущерб 
красоте.

«Обида заставила взяться меня за перо, — пишет ве
теран труда и Великой Отечественной войны Иван 
Яковлевич Таран. — Просто не верится, что люди на
шего орденоносного города могут допускать подобные 
вещи. Суть вот в чем. На улице Д. Толстого идет за 
мена труб золосбросной трассы. Так вот на участке 
между улицами Алтайской и Сибирской уничтожено 17 
тополей, возраст которых 20 лет. Я  помню, как жители 
вечерами, после работы ломами долбили грунт, вози
ли землю и сажали тополя. Годами ухаживали, обере
гали, и вот теперь их нет. А ведь можно было все сбе
речь, тем более что подобный ремонт делается не впер
вые, и всякий раз деревья щадились».

Авторы этих писем правы. Совсем недавно, напри
мер, погибло около десятка вязов по улице 'Колхоз
ной, где ПМК треста Уралгазстрой проводил трассу. 
Теперь под угрозой ивовая роща, тринадцать лет назад 
посаженная в День Победы молодежью и ветеранами 
79-й гвардейской дивизии возле кинотеатра «Сибиряк», 
Здесь строят гаражи. Кто позволил, с чьего согласия 
уничтожаются не просто деревья, а память?

В Н И М А Н И Е : П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т !

НА БЛАГОУСТРОЙСТВЕ -  ПОСТОЯННОЕ
М Е Х А Н И З И Р О В А Н Н О Е  З В Е Н О

Вот у ж е  второй год на пе
риод л етни х  б л агоустрои тел ь 
ны х работ при наш ем  сельсо
вете создается специальное  

м ехани зи ров анн ое  звено. В 
ны неш нем  году за двухм есяч
н и к  им поднято и загр ав и ро - 
вано в Зы ряние 3,5 ки л о м ет
ра дорог.

Звено пр од о л ж ает работать  
и сейчас, т а к  что к  ко н ц у  ле
та  циф ры эти б удут вы ш е. 
К а к  появилось звено? На тер 
ритории  сельсовета располо
ж ены  та ки е  о р ган и за ц и и , к а к  
кол хоз им. Ж д анова, р ай о н
ные у ч а с тк и  объ единений  
С ел ьхозтехн и ка  и Сельхозхи- 
мия.

Обы чно сельсоветы и ор га 
н и заци и  перед началом  благо- 
устр ои тел ь н ого  сезона состав

л я ю т, совм естны е планы . Но 
не всегда они вы полняю тся, 
там к а к  пр ед при яти я , у  ко то 
ры х есть свои зад ания, порой  
зад ер ж и в аю т т е х н и к у , пере- 

брасы ваю т ее туда, где выгод
нее им.

Весной прош лого года по 
и ни ц и ати в е н а ш и х  депутатов  
и при по д д ерж ке  районного  
Совета было реш ено  на ко 
оперативны х началах создать  
мобильное звено, которое бу
дет ориентироваться преж де  
всего на нуж ды  сельского Со
вета. П рош логодний сезон по
казал: дело хорош ее. Нынче
звено вновь работает, Ему  
приданы  ш есть  грузовиков , 
два ав то п о гр узч и к а , два гр е й 

дера — ка ж д а я  ор ган и зац ия  
отдала в его  р аспо ряж ени е  
то, что м огла.

Б л агоустройство стало -более 
систем ны м . У  звена — кон» 
нретное зад ание на все лето, 
четко  определены  м еста рабо
ты.

Если ран ь ш е депутатам  
приходилось том у или иному  
руковод ителю  нап о м и нать  о 
б л агоустрой ств е  закр еп л енн ы х  
за пред приятием  улиц , то те 
перь вся забота л о ж ится  на 
м ехани зи ров анн ое звено, где  
слож ился добры й колле-ктил, 
А сел ьский Совет ко о р д и н и 
р ует и ко н тр о л и р ует деятель  
ность звена,

Г. ЛАШУК, 
председатель Зырянско

го сельсовета.
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В С Е Г Д А  П О М О Ж Е Т
У нас по соседству, в 

квартире № 23 по улице 
Ивановской, 3, живет быв
ший фронтовик, инвалид 
Отечественной войны Геор
гий Яковлевич Сваровский. 
Давно этот пожилой чело
век на пенсии, но ни мину
ты не сидит без дела. Всю 
свою жизнь он отдает лю
дям. А обращаются к нему

за советом, за помощью 
многие.

Г. Я. Сваровский часто 
выступает перед школьни
ками, встречается с моло
дежью. Есть о чем расска
зать и что вспомнить быв
шему политруку, пять раз 
раненному на полях сра
жений.

Он — член городского

комитета народного конт 
роля, районного совета вв' 
теранов.

Георгий Яковлевич мно
го читает, сочиняет стихи. 
Он приятный собеседник. 
Люди тянутся к нему, по
тому что находят поддерж
ку, участие.

3. ЛОГАШОВА,
г. Томск.

П О Ч Т А

З Н А М Е Н И И

С л о в а
б л а г о д а р н о с т и

Мы, бригада строите
лей, работаем в селе Воро
нове. Так как мы люди 
приезжие, часто посещаем 
местное отделение связи, 
чтобы получить весточку от 
родных. Работники отделе
ния Г. Муратова, М. Фи- 
люшина, М. Райш с вни
манием относятся к нашим 
просьбам. Приятно на душе, 
когда человек трудится на 
совесть, когда он отзывчив 
и внимателен. Хотелось бы 
пт души поблагодарить 
этих чутких женщин эа их 
оперативную, качественную 
работу.

Д. ГАЗИЕВ,
Кожевниковский район.

* * *
Человек я пожилой, к 

тому же больной — ивалид 
второй группы. Издавна 
меня мучает старый недуг 
— болезнь желудка, поэто
му из дома я стараюсь 
надолго не отлучаться. Но 
тут, как на грех, поехала 
по делам, и в дороге со 
мной случился приступ. 
Было очень тяжело, и как 
бы все обернулось, не знаю, 
если бы не остановилась 
рядом машина, из которой 
вышла молодая женщина. 
Вместе с водителем они по
могли мне подняться, уса
дили в машину и отвезли 
домой. Предложили вы з
вать «скорую», но я, сос
лавшись на то, что болезнь 
свою знаю и приму лекар
ство, отказалась. Ни фамит 
лий, ни имен этих лю
дей я не ■ успела узнать, 
запомнила только номер 
машины — 44-50, а вот се
рию восстановить в памяти 
тоже не могу. Жаль, что не 
могу назвать по имени лю
дей , которым столь благо
дарна.

А. АНТИПИНА.
г. Томск.

* * *
Мой сын Володя тяжело 

заболел. Нужна была опе
рация, но куда ни обраща
лись — ни в нашей облас
ти, ни в соседних врачи не 
брались делать ее. И вот, 
наконец, пришел вызов из 
Томска от заведующей ЛОР 
отделением третьей гор- 
больницы Ю. Л. Шостак. 
На следующий- ж е день 
после приезда сына стали 
готовить к операции. Хи
рург А. Г. Долгун в течение 
двух часов оперировал Во
лодю, а после Ю. Л. Шостак 
и старшая сестра В. М. Де- 
денева и другие врачи и 
медсестры не отходили от 
сына.

Сейчас Володю выписали, 
мы уезжаем домой и, воз
можно, никогда не увидим 
своих спасителей! Но па
мять о них сохраним на 
всю жизнь.

Р. РОТЕРМЕЛЬ. 
Кустанайская область.

БЕСПОЛЕЗНЫЕ
П Е Р Е Г О В О Р Ы

В нашем автотранспортном 
предприятии пять м олоково
зов доставляют еж едневно  
молоко из колхозов на мас
лозавод. На заводе мойщик 
с 9 утра до 6' вечера, кроме 
субботы и воскресенья, моет 
цистерны, как и положено по 
инструкции. Вроде бы есть в 
этом деле порядок.

Но часто молоковозы за 
держиваются, и после шести 
часов вечера водители теперь 
уж е сами абы  как полощут 
цистерны внутри из шланга. 
А ведь нужно мыть их с со-_ 
дой, протирать. Еще слож нее 
в выходные дни.

По . инструкции шофер во
обще не имеет права зале
зать в цистерну и мыть ее: 
все-таки он имеет дело с тех
никой, горюче-смазочными 
ма териалами.

Руководители м аслозавода  
и автопредприятия все это 
прекрасно понимают, цо об
щего языка найти не могут. 
Понятно, что нужен еще 
один мойщик, но кто• должен  
взять его к себе б штат?

Н, КУЛЬБЕЙКИН, 
фельдшер Шегарскего 

АТП.

Э Т И  Д О Б Р Ы Е  

Р У К И  Н Я Н Е Ч Е К
40 лет назад с грудным 

ребенком на руках пришла 
устраиваться, няней в ясли- 
сад управления внутренних 
дел Евгения Алексеевна 
Орехова. Через несколько 
недель началась война. 
Совсем мало времени оста
валось у родителей для 
ухода за своими детьми. 
Большую часть суток ма
лыши находились под при
смотром нянь и воспитате
лей ясель-сада. ' Работа 
здесь осложнялась нехват
кой транспорта и топлива, 
отсутствием механизмов 
для стирки белья.

Тяж елая весть Тгришла с 
фронта — погиб муж Евге
нии Алексеевны. Горе было 
неутешным. Но война про
должалась, продолжалась и 
битва за Победу. Евгения 
Алексеевна полностью от
далась работе с детьми.

Несмотря на' свои 63 года, 
Евгения Алексеевна по-пре
жнему неутомимая труже
ница, наставник молодых 
нянь. Ее дочь, Галина Ива
новна, вот уже 17 лет, ра
ботает здесь ж е педагогом- 
воспитате ле м.

Хороший психологиче
ский климат, сложившийся 
в коллективе ясель-сада, 
способствует тому, что мно
гие его сотрудники работа
ют здесь десятки лет. Няня 
Е. С. Антоненко проработа
ла здесь 38 лет, няня А. М, 
Куцая — 30, воспитатель
М. С. Полякова — 25, вос
питатель Н. Г. Шмакова — 
20 лет.

Сейчас весь коллектив 
ясель-сада вы ехал '  на дат 
чу. И мы спокойны за на
ших детей и внучат,

В заключение хотелось 
бы обратиться к нашим 
старшеклассникам, которые 
еще не выбрали себе про
фессию. Попробуйте себя 
на педагогическом попри
ще. Если у вас есть любовь 
к детям, если вам приятно 
общаться с ними, затевать 
интересные дела — посту
пайте в педучилище и при
ходите в детские сады вос
питателями. Нужны здесь 
и няни, заботливые руки 
которых так ценят , малы
ши.

Н. РУДОЙ. М. КАМИН
СКАЯ, О. НАУМОВА,
В. ОГАРКОВ, Л. ПЕ
ТУХОВА, М. ПУНТЯ.

ПОСЛЕ
ВАШЕГО
ПИСЬМА

В редакцию обрати
лись рабочие 6-го цеха 
Томского мебельного ком
бината. В течение всей 
смены им приходится 
дышать газами и пы
лью, вентиляция почти 
не работает. На складе 
готовой продукции, где 
мебель покрывают вруч
ную лаком, вентиляции 
нет совсем.

Письмо рабочих мы 
попросили проверить от- 
дел охраны труда обл- 
совпрофа. Как сообщил 
заведующий отделом 
В. А. Синельник, факты 
подтвердились. Руковод
ством мебельного комби
ната в настоящее время 
принимаются меры по 
ликвидации запыленно
сти и загазованности 
воздуха в цехе. Уста
новлены электродвигате
ли на двух вытяжных 
системах. Включена си
стема приточной венти
ляции. Убрана из цеха 
лишняя тара с нитропро- 
дукщхей. В складе го
товой продукции отде
лочные работы прекра
щены.

* * *
В поселке Моряковка 

Томского района есть 
Дом быта. О недостат
ках в работе этого пред
приятия сообщила в 
своем письме в редак
цию группа жителей по
селка.

Как явствует из отве
та, полученного от на
чальника областного уп
равления бытового об
служивания населения 
Б. П. Степанова, факты, 
приведенные в письме, 
подтвердились.

В настоящее время 
производится ремонт по
мещения. завезена ме
бель, оформлен прием
ный салон, направлен на 
работу мастер по ремон
ту обуви. По окончании 
учебного заведения в 
Дом быта будет направ
лен мастер-парикмахер.

О Б З О Р  П И С Е М

С ) Д  НАД СИГАРЕТОЙ
- (7

Много специалистов реч
ного флота подготовил ка
питан-механик Колнашев- 
ской пристани В. А. Репин 
за время работы. Сейчас на 
теплоходе «Шл.тозовой-73»,

которым он командует, 
проходят производственную 
практику учащиеся техни
ческого училища № 29. 
Скоро они получат дипло
мы моториета-рулепого.

НА СНИМКЕ: учащийся
ТУ-29 Ю. Стырку со своим 
наставником капитаном-ме- 
хаяиком В. А. Репиным.

Фото В. Кровелыцикова. 
г. Колпашево.

Борьба, с курением, а на
ши дни' становится очень 
важной проблемой. Это 
ощущаешь особенно остро, 
когда читаешь редакцион
ную почту. Газетные пуб
ликации на эту тему вы з
вали обильный поток пи
сем.

«С такими ситуациями, 
какая описана в корреспон
денции «Уволюсь, а курить 
не брошу», приходится 
сталкиваться часто, — пи
шет читательница М. Вер
хотурова. — Как бы «до 
последнего вздоха» не от
давался человек работе, . его 
нельзя уважать, если он 
при этом разрушает ш!ихо- 
логический климат в кол
лективе, мешает работать 
другим...».

«Зря редакция пожалела 
главного бухгалтера и не 
указала его фамилию, — 
считает ветеран Отечест
венной войны А. В, Сави- 
ков. — Образованный чело
век и вдруг идет против 
воли коллектива — это же 
дико. А какой это поощри
тельный пример другим 
курильщикам! У нас на 
текстильной фабрике рабо
тают в основном женщины 
и девушки, многие из них 
курят беспощадно, до по
синения. Профсоюз с этим 
злом борьбу не ведет».

Эти письма как нельзя 
, более убедительно характе
ризуют тон читательских 
откликов от людей разных 
возрастов и профессий. Об
щественная нетерпимость к 
отравителям воздуха, лич
ные просьбы помочь себе 
или близкому человеку, 
тревога за детей, молодых 
Девушек, сознательно губя
щих свои неокрепшие орга
низмы, — таковы главные 
вопросы, затрагиваемые в 
письмах.

«Вы можете представить 
себе учителя музыки, кото
рый флейтой забивает в 
стену гвозди? — спрашива
ет ,в своем письме Е. Ива
нов. — Трудно, правда? А 
руководителя спортивной 
секции, который курит? 
Невероятно, но факты та
кие есть. Зайдите в спор
тивный зал «Динамо», рас
положенный в самом цент
ре Томска на проспекте 
имени Ленина. Уже в ве
стибюле вас встретят удуш
ливые клубы табачного ды
ма. Л исходит он от ува
жаемых тренеров Г. И. Ре- 
ша — по баскетболу, В. Е. 
Питеринэ и Б. Н. Селшце- 
ва — по боксу. Курят они 
на глазах своих учеников. 
II это еще вопрос, чего 
больше — пользы или 
вреда приносят они моло
дым спортсменам».

Ряд читателей жалуется 
на своих соседей, которые 
выходят покурить на лест
ничную площадку, что не 
только нс спасает их семьи 
от дыма — он, как насосом, 
втягивается обратно в квар
тиру, — но и беспокоит 
других жильцов. Многие 
читатели сообщают адреса 
домов, на лестничных пло
щадках которых курят зи
мой школьники. «Домозые 
комитеты, — совершенно 
справедливо отмечает
А. Миловидова из г. Кол- 
пашева, — не должны от
махиваться от этих вопро
сов, как недостойных раз
бора на собрании жильцов».

Читатели не ограничива
ются описанием увиденно
го и пережитого. Они пред
лагают меры, которые, по 
их мнению, могли бы ис
коренить или значительно 
уменьшить .степень этого

«ПОЧЕМУ МЫ ТАК ПАССИВНЫ?»
Несколько лет тому, на

зад у нас во дворе обору
довали прекрасную детскую 
игровую площадку: разные
виды качелей и качалок, 
турничков и других инте
ресных сооружений! было 
установлено. А сколько по
требовалось хлопот для его 
создания председателю
квартального комитета
А. А. Гороховой, домоуп
равляющему И. Н. Полян
скому! И жители потруди
лись.

К сожалению, простояло 
невредимым детское цар
ство совсем недолго. Одна 
из качелей оказалась вско
ре сломанной и стоит в, 
таком виде и поныне, как 
памятник богатырской силе 
некоторых явно страдаю
щих от безделья молодых 
людей. Песочницы недавно

починило Домоуправление, 
но надолго ли, не знаем, 
сломаны, крыши у моделей 
детских игрушечных трак
торов. Ничего не осталось 
от прекрасного детского 
уголка. А ведь стоил' этот 
городок дорого.

Ежегодно с начала лет
них благоустроительных 
работ домоуправление № , 7 
с помощью общественности 
сооружает в жилмассиве 
штакетник. Стоит же он 
целым... если день, то, как 
говорится, славу богу! Ча
ще всего повторяется одна 
и та же картина. Идет че
ловек, как правило, лситель 
массива. Вдруг на обыч
ном месте, где привык хо
дить «напрямую», увидел 
препятствие. Взял — звено 
отломал л дальше пошел.

Наболевший вопрос для 
многих домоуправлений — 
это пульт инженерных 
коммуникаций. Одно время 
там устроились курильщи
ки и пьяницы. А ведь от 
порядка в пульте зависит 
благополучие всего дома. 
Работники домоуправления 
забывают или не хотят 
провести с жильцами бесе
ду. повесить листовку-па
мятку о значении сохран
ности народного добра.' Вот 
и получилось, что в тече
ние' одних только суток 
12—13 июня произошло не
сколько аварий! 12 июня 
вдруг нагрелись батареи, 
да так. как зимой не бы
вало. Оказалось': испорти
лась задвижка. Только уст
ранили неполадку, ночью 
другая авария: на чердаке
прорвало трубу. Аварийщи

ки отключили горячую во
ду и попросили пока не 
включать до окончания ре
монта. Однако кто-то из 
жителей решил, что ему 
горячая . вода нужна боль
ше, чем остальным: пошел 
в пульт и... включил, а что 
— не знал сам. Глубокой 
ночью, в 3 часа, мне приш
лось вызывать и встречать 
аварийную служб (пульт 
под моей квартирой): в
комнатах стоял густой пар, 
внизу все гудело.

Работки к и до моупра в л е- 
ния не раз чинили двери в 
пульт (починка ведь стоит 
денег!) и навешивали за
мок. Взламывают! Кто? Как 
узнать?

Надо добиться, чтобы и 
жители, и сотрудники домо
управления серьезнее от
носились к тому, что зовет
ся народным достоянием. В 
январе на страницах «Крас
ного знамени» была опу
бликована - моя заметка 
«Курильщики в подвале».

общественного зла. Предла
гаются такие меры: повы
сить цены на табачные из
делия, ввести специальные 
курительные карточки, за
регистрированные в меди
цинском учреждении, про
дажу табачных изделий со
вершать лишь при их 
предъявлении и в строго 
лимитированном количе
стве.

Много нареканий вызы
вает, согласимся и мы, 
странная форма продажи 
табачных изделий в киос
ках Союзпечати. Прак
тическое отсутствие в тор
говых учреждениях антире
кламы курения, цо мнению 
некоторых авторов писем, 
по существу и есть его рек
лама.

И все-таки первенствует 
предложение не на бумаге, 
а на деле соблюдать су
ществующие запреты не 
курить в служебных поме
щениях и местах, где наб
людается скопление людей. 
Этих 'запретов было бы 
вполне достаточно, если бы 
пни соблюдались. Но вся 
беда в том, что контроля за 
исполнением этих запретов 
не ведется, решительных 
мер к нарушителям не 
применяется.

Активную позицию дол
жны занять комитеты 
профсоюза. Не уговаривать 
и не журить курильщика, 
а, невзирая на ранги и 
заслуги, строго наказывать, 
вплоть до лишения преми
альных, 13-й зарплаты. 
Такие предложения выска
зали в своих письмах чи
татели Г, Кривогцеков,
А, Лучина, продавец Том
ского центрального универ
мага О. Якужко, А. Мазе
нов из Асина и другие.

«Я курил 38 лет, — пи
шет читатель. В, Зяблиц- 
кий. — Расходовал во вред 
себе и окружающим по 
полторы пачки в день.
Но вот мне .пришлось 
перейти на преподава
тельскую работу. В 
1974 году я покончил с 
этой дурной привычкой. С 
тех пор ни разу не закурил 
и терпеть не могу табачно
го дыма. Бросить курить — 
проще, чем мы думаем».

Писем, авторы которых 
рассказывают о том, как 
они бросили курить, много. 
Они нас , радуют больше 
всего. «Мне 74 года, — пи
шет наш старый автор то
мич И. И. Иркутский, — 
курить начал в 12 лет. Про
шел, всю войну с махоркой, 
выменивал ее порой на 
хлеб. В 1947 году по совету 
жены я задумался над тем, 
как покончить с курением. 
В  то время я работал в 
облисполкоме, и у нас об
разовалась своеобразная 
инициативная группа из 
пяти человек, договорив
шихся бросить курить. И 
вот мы назначили день —
1 января 1948 года, когдй 
все бросим папиросы. В ы 
курили накануне по пос
ледней и новый год нача
ли без табака. Все в один 
день! Вот было здорово! С 
тех пор я не взял в рот ни 
одной папироски и чувст
вую себя прекрасно».

Борьба с курением раз
ворачивается в нашей об
ласти все шире. Она . при
носит реальные плоды — 
чистый воздух, там, где 
за дело взялись настойчи
во и целенаправленно. Од
нако не везде включились 
в эту борьбу. Вот почему 
суд над сигаретой продол
жается.

В. МОИСЕЕВ,

После этого у нас было 
проведено собрание жиль
цов. с участием представи
телей райисполкома. Поста
новили организовать де
журство жителей на лест
ничных клетках и внутри 
жилмассива.

Председатель квартально
го комитета А. А. Горохова 
рассказывала мне потом: 
«Пришли мы с повязками к 
одному из домкомов подъ
езда (настала его очередь 
дежурить) и предложили 
составить график, взять по
вязки. А он мне ответил: 
«Кто пишет, тот пусть и 
дежурит,..».

Надеяться, что кто-то 
придет и все оборз*Дует за 
нас, построит, сохранит, — 
это самое настоящее ижди
венчество. А сами-то мы, 
жители, почему только пас
сивно ждем чьей-то помо
щи?

Т. ГРЕХОВА,
педагог.

г. Томен.

В о д о п а д  о т п и с о к
Жильцы двух домов № 41 

с ул. Татарской в своем 
письме в редакцию еще в 
июле минувшего года писа
ли, что в течение длитель
ного времени (зторой год) 
зимой и летом, днем и но
чью чистая питьевая вода 
ручейком бежит мимо во
допроводных труб через 
всю усадьбу. В  августе 
жильцы получили офици
альный ответ начальника 
городского жилищного уп
равления П. В. .Савиных: 
«Водопровод в доме будет

отремонтирован до 10 сен
тября 1980 г,».

«Из-за большого объема 
работ по подготовке ж и
лищного фонда к зиме к 
ремонту водопровода не 
приступали. Эти работы 
будут,, выполнены до 1 де
кабря 1980 г.». Об этом из
вестил (в октябре) жиль
цов и редакцию главный 
инженер городского ж и
лищного управления А. Н. 
Котов. А в декабре А. Н. 
Котов дает редакции окон
чательный ответ: «Ремонт

водопровода по ул. Татар
ской, 41, произведен».

Житель ул. Аэродромной 
В. А. Акулов (г. Томск) в 
конце марта этого года пи
сал о том, что в октябре 
прошлого года прорвало во
допровод по ул. Восточной, 
15, и вода растекается по 
всей улице.

В ответе редакции и ав
тору за подписью началь
ника управления водопро- 
водно - канализационного 
хозяйства Н. С. Романова 
сообщалось, что поврежде
ние на водопроводной ли
нии по ул. Восточной, 15, 
будет устранено до 12 мая 
этого года.

Но каково же было удив
ление, когда в газету снова 
обратились жильцы с ул. 
Татарской, 41: «До сих
пор работы по ремонту во
допровода не начинались. И 
мы, жители двух домов, 
имея водопровод в кварти
рах, носим воду из колон
ки. Вот и хочется спро
сить: о каком ремонте во
допровода главный инже
нер городского жилищного 
управления А. Н, Котов от
ветил редакции официаль
но, Ответ этот —- чистой 
воды отписка».

Возмущен отписками, по
лученными на его запросы, 
и В. А. Акулов. Он обра
тился за помощью б обще

ственную приемную редак
ции. По телефону началь
ник участка управления во
допроводно - канализаци
онного хозяйства тов. Ре
шетников заверил, кто к 29 
мая повреждение устранят.

«Обещанного ремонта ни 
12 мая, ни 29 не получили. 
Происходит большая утеч
ка воды, а в квартирах мы 
испытываем ее недостаток, 
— пишет В. Д. Акулов. — 
Могут коммунальщики на
чиная от руководителя и 
кончая подчиненным сло
во дать, Но, как видно, не 
могут его держать».

М. НОВОСЕЛЬЦЕВА.
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СОФИЯ. С монтажного конвейера Шуменского комби
ната грузовых автомобилей «Мадара» сошел новый 
грузовик «Лиаз-Мадара-100». В  него «заложены послед
ние достижения мирового автомобилестроения. До конца 
года комбинат выпустит 150 таких грузовиков, а за пя
тилетку с конвейера «Мадары» сойдет свыше тысячи 
этих машин.

Создание автомобиля нового типа — яркий пример 
плодотворного сотрудничества между специалистами 
НРБ и ЧССР. В результате тесного взаимодействия меж
ду ними, которое продолжается уже более десяти л ф , 
выпуск грузовиков «Лиаз-Мадара» увеличился более чем 
в 14 раз, постоянно обновляется производство.

История Шуменского комбината наглядно отражает 
эффективность социалистической экономической интег
рации в области автомобилестроения.

Н О В А Я  Ш А Х Т А

БУДАПЕШТ. Почти на год раньше срока в Надьедьха- 
зе вступила в строй новая шахта, созданная в 1 рамках 
советско-веьгерского сотрудничества. В  ходе поисковых 
работ советские и венгерские геологи обнаружили в этом 
районе месторождение. угля и залегающие под его плас
тами большие запасы боксита. Таким образом, на ш ахте 
в Надьедьхазе вместе с углем будет добываться важное 
сырье для алюминиевой промышленности. Уже в нынеш
нем году шахтеры дадут стране более 270 тыс. тонн уг
ля. По достижении проектной мощности в Надьедьхазе 
ежесуточная добыча составит 6 тыс. тонн угля и 1.800 
тонн боксита. На шахте широко используются современ
ная техника, электронно-вычислительные машины.

У Л У Ч Ш Е Н И Е  У С Л О В И Й  Т Р У Д А
БЕРЛИН. Измекились условия труда слесарей-монтаж- 

' ников на заводе грузовых автомобилей в Людвигсфельде 
(округ Потсдам). Им не приходится теперь спускаться 
в траншею: специальная подвижная платформа с лег
костью поднимает автомобиль на необходимую высоту.

Эта новинка, разработанная и внедренная коллективом 
новаторов предприятия, обеспечивает полную безопас
ность работы, позволяет быстрее, чем прежде, выпол
нять необходимые монтажные операции. В результате 
почти на 10 проц. возросла производительность труда.

Реорганизация рабочих мест — один из главных пунк
тов социалистических обязательств предприятий прак
тически во всех отраслях , промышленности ГДР. 
Хорошая основа для эффективного решения задачи 
была заложена в минувшей пятилетке. За этот период 
улучшены условия труда почти для ВО проц. тружеников 
народного хозяйства республики.

Р Е З У Л Ь Т А Т Ы  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

УЛАН-БАТОР. Горно-обогатительный комбинат «Эр- 
дэнэт», ковровая фабрика, деревообрабатывающий ком
бинат в Улан-Баторе, другие крупные объекты народ
ного хозяйства МНР — таковы зримые плоды успеш
ной реализации комплексной программы социалистиче
ской экономической интеграции на монгольской земле. 
Не только отдельные предприятия, но и целые промыш
ленные центры — Дархан, Чой-Балсан и Эрдэнэт, по
явившиеся на карте республики за последние два деся
тилетия, свидетельствуют об огромных преимуществах 
международного социалистического разделения труда, 
ставшего мощным фактором ускорения темпов социаль
но-экономического развития Монголии.

Многие успехи, достигнутые за шестьдесят лет народ
ной власти, трудящиеся республики справедливо счи
тают результатом всестороннего сотрудничества с брат
скими социалистическими странами, и прежде всего —- 
с Советским Союзом. Буквально с первых дней участия 
страны в деятельности СЭВ началась разработка конкрет
ных предложений его участников по оказанию содейст
вия МНР, которые сегодня нашли свое отражение в ком
плексной программе интеграции.

Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
В П Х Е Н Ь Я Н Е

ПХЕНЬЯН. Здесь состоялось торжественное собрание 
представителей общественности столицы КНДР, посвя
щенное 20-й годовщине заключения Договора о дружбе, 
союзе и взаимной помощи между Советским Союзом и 
Корейской Народно-Демократической Республикой.

Выступивший с докладом кандидат в члены Политбю
ро ЦК ТПК, заместитель премьера Административного 
совета КНДР Тен Дюн Ги подчеркнул важное значение 
этого договора для развития дружбы и сотрудничества 
между народами двух стран. В документе, сказал он, 
нашло отражение общее стремление корейского и со
ветского народов к строительству социализма и комму
низма, к защите и сохранению мира.

ФОТОКАЛЕЙДОСКОП

Вот уже более пятидесяти лет каждое утро е первыми 
лучами солнца стучится в двери жителей небольшого 
испанского городка разносчица молока Джозефа Лопес. 
Она носит тяжелые бидоны в руках и на голове, как 
когда-то делала ее мать. Старожилы и молодежь очень 
тепло относятся к Д. Лопес, считая, что она вносит осо-

LBbift колорит в повседневную жизнь.
Фото ЭФЭ—ТАСС.
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Мнение зрителя

or с м е х а до
Справедливы слова Горь

кого о том, что без Салты- 
кова-1Цедрика, его острой, 
бичующей сатиры трудно 
представить . Россию второй 
половины X IX  века.

К творчеству Салтыкова- 
Щедрина обратился и те
атр «Современник». В  его 
спектакле, продуманном, 
тщательно разработанном и 
сложном, воплощен не 
столько : сюжет, сколько
оживает сама эпоха. И 
речь уже. идет не просто 
6 двух маленьких и по су
ти своей ничтожных лю
дишках, но о . судьбе всей 
России. В этом локальном 
случае, как в зеркале, от
ражается вся картина про
гнившего социального, уст
ройства. В  руках у режис- 
сера-постановщика народ
ного артиста СССР Г.. Тов
стоногова _ был богатый ма
териал для разработки са
тирической проблемы, и 
зритель в полной мере

ощущает .смешное и одно
временно страшное уродст
во щедринского мира.

В «Балалайкине и К0» 
нет положительных героев. 
Здесь все друг друга стоят. 
И артисты беспощадны к 
своим персонажам, нищим 
духом и чувствами, веду
щим полуживотное суще
ствование. В  своем стрем
лении «годить» они посте
пенно . теряют человеческий 
облик. И если в первом 
действии их поступки не
редко просто комичны, вы 
зывают смех, то потом они 
заставляют задуматься: бе
зыдейное прозябание, при
способленчество способно 
вытравить в человеке все 
лучшее, подавить его «я». 
Страшен Глумов (заслу
женный артист РСФСР 
В. Гафт) в финале спектак
ля. Теперь ясно, что он из
влек все выгоды из нового 
положения и своего не 
упустит. Глумов становится

хищником — циничным и 
расчетливым. Да и в Рас
сказчике (народный артист 
РСФСР И. Кваша) почти 
младенческое простодушие, 
состояние постоянного па
нического ужаса уступает 
место оголтелому желанию 
услужить.

Зловещие фигуры Квар
тального и доносчика пана 
Пшишциульского создают в 
спектакле народный артист 
РСФСР П. Щербаков и за
служенный артист РСФСР 
В. Никулин.

Спектакль «Балалайкин и 
К0» со всей силой и стра
стностью бичует косность, 
чиновничество, чванство, 
бюрократам.

Мир героев Салтыкова- 
Щедрина бесконечно далек 
от нашего светлого мира. 
Тем нетерпимее мы долж
ны относиться ко всякому 
проявлению бюрократизма 
и косности в нашей среде. 
Этого требует партия. И об 
этом напоминает нам та
лантливый спектакль моск
вичей.

В. ЧИКУНОВА.
преподаватель ТИАСУРа.

С  т о м с к о й  м а р к о й

« Фирменное»

ШЕКСПИР НА Ц Е Н Е
Имя Шекспира не так ча

сто встречается в театраль
ных афишах. Тем более 
приятно было узнать, что 
«Двенадцатую ночь», эту 
комедию «с секретом», в ко
торой так тесно переплета
ются юмор, фантазия, ро
мантическая приподнятость 
и хлесткая сатира,, мы уви
дим в исполнении прослав
ленных актеров «Современ
ника». Привлекало, конечно, 
и то, что, поставил спек
такль соотечественник дра
матурга английский режис
сер Питер Джеймс.

Во многом спектакль по
радовал. Он ярок, зрелищен, 
музыкален, Здесь . мы сно
ва встретились , с . . порази
тельным мастерством, народ

ного артиста РСФСР Олега 
Табакова. Каждая его роль, 
будь то на сцене, в кино, 
на телевидении,—настоящий 
праздник, его артистическое 
обаяние безгранично. Образ 
Мальволио артист создает 
выразительнейшими средст
вами своей пластики, инто
нации, Жест, слово •— все 
оправданно, все «работает» 
на характеристику персона
жа.

Энергично, задорно и 
вместе с тем лирично и 
женственно играет роль 
Виолы Марина Неелова. Она 
очень тонко умеет передать 
состояние души своей геро
ини, в ее голосе — целая 
гамма чувств, со всеми их 
переливами и оттенками.

Немыслимо представить 
мир Шекспира без шута. 
Валентин Никулин, испол
нитель этой роли в «Две
надцатой ночи», умен, даже 
интеллектуален, его репли
ки заключают в себе бога
тый подтекст.

Стихия гротеска, эксцент
рики в спектакле, захва
тывает зрителей. «Двенад
цатая ночь» на сцене 
«Современника» откры
вает, еще одну страницу 
творческой биографии теат
ра, с которой томские зри
тели с удовольствием зна
комятся.

М. КУЗНЕЦОВА, 
лаборант политехниче

ского института.

с т е к л о ,
На Лучановсйом .стеколь

ном заводе активно идет 
освоение новых изделий. 
Недавно приняты к произ
водству еще пять образцов 
— в основном это вазочки 
и пепельницы. Ждут вы
хода в серию и другие 
изделия. В кабинете глав
ного художника завода Фе
дора Григорьевича Яхина 
мне довелось увидеть пора
жающий тонкостью испол
нения набор для кофе, раз
личные вазы, строгий по 
форме набор для вина.

Частая -смена ассортимен
та на заводе диктуется 
прежде всего потребностя
ми местного рынка, хотя 
лучагювекое стекло можно 
увидеть на прилавках мно
гих городов страны. Новая 
продукция у нас обычно 
пользуется спросом около 
двух-трех месяцев, а потом 
рынок насыщается, и изде
лие приходится практиче
ски снимать с производст
ва, А если учесть, что каж 
дый новый образец требует 
те же два-три месяца на 
освоение, то становится по
нятным, насколько важно 
здесь умение быстро пере
страиваться, мобильно уп
равлять производственным 
процессом.

В столь напряженном 
ритме, которым живет Лу- 
чановский стеклозавод,
есть, однако, и свои преи
мущества. Одно из них — 
широкие возможности для

творческого поиска. А о 
том, что на заводе этих 
возможностей не упускают, 
свидетельствует отзыв Все
союзного художественного 
совета, недавно проводив
шего очередной просмотр 
изделий из стекла и хру
сталя. Пять из семи работ 
Ф. Г. Яхина, представлен 
ных томичами, получили 
оценку «отлично». В  про
токоле совета было записа
но: «Совет отмечает тон
кость и лиризм художест
венного решения образцов. 
За сравнительно недолгий 
срок работы на заводе Ф. Г. 
Яхин сумел найти своеоб
разное, «фирменное» на
правление в разработке ас
сортимента».

Сам Федор Григорьевич 
так определяет особенности 
продукции завода:

— Для нашего лучанов- 
ског-о стекла характерны 
неяркие цвета, полутона — 
в основном дымчатый, си
неватый. Кроме того, мы 
предпочитаем изделия с 
большими заливками стек
ла...

«Фирменную» посуду лу- 
чановских мастеров дейст
вительно уж е не спутаешь 
с продукцией других заво
дов. Изящные фужеры, 
стаканы для коктейлей, ва
зы для цветов — многое из 
того, что здесь изготавли
вают, отмечено хорошим 
вкусом, живой фантазией.

Одиннадцатая пятилетка 
открывает перед лучанов- 
цами новые горизонты: с
вводом второй очереди за 
вод начнет выпускать со
временный, очень краси
вый, облицовочный мате
риал, который пока условно 
называют стеклокристалли- 
том. Производство этой 
сверкающей плитки самых 
разных цветов будет рас
считано на такую же про
грамму в рублях, что и вы
пуск художественного стек- 
ла.

Л. СЕРДЮК.
Томский район.

П е р в о е  д е т с к о е  

учреждение в Сибири
Колония Пирусского... Ма

ло кто теперь знает о ней. 
Основанная в 1896 году б 9 
километрах от станции Ме- 
жениновка по инициативе 
железнодорожного врача 
Владимира Станиславовича 
Пирусского на живописном 
берегу Басандайки, она но
сила тогда название Басан- 
дайской.

Долгие годы о колонии с 
благодарностью помнили ее 
бывшие выпускники и сот
рудники, которым довелось 
работать с Владимиром 
Станиславовичем.

В условиях царского ре
жима, когда простой люд 
не имел возможности ле
читься в больницах, Пирус- 
ский задался благородной 
целью поддерживать здоро
вье и ■ предупреждать забо
левания у детей методами 
активного физического раз
вития. Одновременно он ду
мал и о гармоническом ра
звитии личности.

«Сколько эта колония 
приносила счастья для обе
здоленной детворы в те го
ды, когда . трудно было 
жить, когда люди делились 
на богатых и бедных» (из 
письма бывшего колониста).

Сотрудники краеведческо
го музея и мастерской 
Томекреставрации реши
ли организовать творческую 
поездку s бывшую коло
нию. Цель поездки—осмот
реть месторасположение и 
сохранность зданий, обсу
дить возможность восстано
вления колонии как памят
ника архитектуры.

Проселочная дорога пыль
ной лентой живо петляет по 
полям и смешанному лесу.

У крутой излучины В а- 
сандайки на двух высоких, 
холмах расположилось За-

■ речное. Из восьми домов, 
что когда-то населяли коло
нисты, сохранилось три. Это 
здание бывшей школы и 
жилые дома, где прожива
ют пенсионеры Д. В. Дег- 
тяренко и И. И. Пирогов.

Начальник научно-иссле
довательского проектного 
отдела Томекреставрации 
М. М. Гарипов придирчиво 
осматривает здание бывшей 
школы. Строение необыч
ное, с применением двойной 
штукатурки из самана. Это 
характерно для южных 
районов и практически не 
применялось в Сибири.

Немного позднее, внима
тельно изучая серию фото
графий с видами колонии в 
альбоме учительницы исто
рии Межениновекой средней 
школы Н. Г. Потрахиной, 
М. М. Гарипов высказывает 
предположение: не исклю
чена возможность, что пла
нировку и строительство 
зданий мог проводить изве
стный сибирский архитек
тор К. К. Лыгин, лично 
знакомый с Пирусским и 
построивший по его пред
ложению дом содействия 
физическому развитию де
тей.

Как решится судьба быв
шей . колонии — это вопрос 
времени, споров, предполо
жений. Ясно одно: прежде
всего этот памятник исто
рии нужно взять под охра
ну. Дома колонии были 
первым опытом строитель
ства детских оздоровитель
ных учреждений в Сибири, 
они связаны с именем вра
ча и педагога В. С. Пирус
ского, 125-летие со дня j 
рождения которого будет j 
отмечаться в 1982 году.

Г. СВИРИДОВА,
работник областного
краеведческого музея.

Совет ветеранов 18-й К р ас 
нознам енной , ордена Суворова  
II степени Гатчинсной  арти л 
лерийской  д ивизии  Р ГК  пр о 
си т отн л и кнутьел  однополчан, 
п р о ж и в аю щ и х  в Том ской об
ласти . Адрес: 1Э8217, Л е н и н 
град , п р о сп ект В етеранов, 10, 
нв. 63, Кул аковой  Л . П.

В етеран Отечественной вой
ны Дудов З а х ар  Ф илим онович  
(г. Том ск, ул ица 70-й гвард ей- 
сной д и в изи и , 14, кв . 34) ра 
зы ски вает однополчан Вели
кова (врач), Д егтярев а  и Р у 
м янцева. «Н а ш  полк, — п и 
ш е т  3 . Ф . Дудов, — ф орм иро
вался в То м ске , в Северном  
городке. Я был санитаром  в 
м едсанчасти 735-го  по л ка . Под 
Вязьмой н а ш а  часть попала в 
о к р у ж е н и е , меня ранил о, и в 
потерял связь с однополчана
ми. О ткл и кн и те с ь , ф ронтовы е  
д рузья, хочется встретиться с 
вами».

Т и р а ж  « С п о р т л о т о »
Результаты 27 тиража 

«Спортлото», состоявшегося 
4 июля.

«6 из 49»: П, 14, 24, 30,
36, 40.

«5 из 36»: 6, 10, 16, 21, 27.
(ТАСС).
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В  Х И Т Р Е Ц А Х

I I  Д О Б Р О Х О Т А Х

Эту операцию не назо
вешь оригинальной. Может 
быть, поэтому она и прошла 
незаметно для широкой об-, 
щественности. Никто не 
возмутился. Не потребовал 
ответа с виновников. Ибо 
виновников не оказалось. 

Все покрылось тенью каж у
щейся законности...

...Летом прошлого года 
Ю'. Е. Андреев, В. Н. Сака- 
ев выпускники ТИСИ — 
это. все, что мы о них зна
ем. — и некто С. В. Жарков 
решили энергично потру
диться на ниве строительст
ва. Ш т, они не направили 
сбои стопы на нефтехим- 
комбинат,. не «махнули» в 
Стрежеврй, словом, не ис
кали романтики. Они ж аж 
дали' другого...

Известно, что каждый из 
хитрецов хитер по-особому. 
Но есть у них одна общая 
черта: традиционно играть
в кошки-мышки с собст
венной совестью, когда она 

, у них. пробуждается, Пр- 
видимому, шестое чувство 
привело трех хитрецов н а . 
улицу Октябрьскую к двух
этажному деревянному зда
нию под -номером пять., 
Здесь находится резиденция 
директора предприятия объ
единенных котельных - и те
пловых сетей В. С. Вербиц
кого. Случилось так, что 
директор задумал, художе
ственно украсить . интерьер 
диспетчерской вверенного 
ему . предприятия. Оставим в 
стороне, чисто практические 
соображения, насколько ос
тра была необходимость 
предприятию, приносящему 
сотни тысяч, рублей убытка, 
украш ать. стены диспетчер
ской «шедеврами», художе
ственного искусства, оби
вать стены полированными 
панелями. Не будем искать

инструкцию, запрещающую 
это делать. Нет такой инст
рукции.
Интересно другое, а имен

но — результаты встречи. 
Появились они в виде доку
мента под названием «Тру
довое соглашение». При 
помощи этого магического 
документа и з . кассы пред
приятия «упльмо» в карма
ны хитрецов три, с полови
ной тысячи рублей. «Ну и 
что? — может возразить 
иной читатель,—А если лю
ди заработали? Не миллион 
же ; «уплыл», сумма—пустя
ки!». Действительно, уплыл 
не миллион. Но за всю ху
дожественную работу, по 
оценке художественного со
вета, полагалось самодея
тельным дизайнерам упла
тить 475 рублей. Не дрогну
ли руки у них полу
чать незаработанные день
ги. Не ' дрогнули руки 
и у директора Вер
бицкого и главбуха М. Д. 
Степанова выдавать из кас
сы незаработанные сотни. 
Чего только ■ не сделаешь 
для выполнения плана пла
новых убытков! Молчит со
весть директора. Неизвест
н о,‘ в какую инструкцию за
прятал свою совесть глав
бух. Когда же их попроси
ли возместить материаль
ный ущерб, то ответ был 
категоричен:

— Только через суд!
Ну, что ж, может быть, и 

так, коль суд собственной 
совести ни о чем таком не 
говорит. Вот только станут 
ли директор вместе с глав
бухом подавать в суд сами 
на себя? Вопрос далеко не 
риторический. Ведь щед
рость доброхотов за счет 
государства похоронена в 
бухгалтерских архивах. Кто 
раскопает их? М. ЯДРОВ.
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Ф О Т О Г Р А Ф У  Е Т Е В Г Е Н И Й  Е В Т У Ш Е Н К О

ФЕХТОВАНИЕ:. Чемпион 
Московской , Олимпиады в 
фехтовании на рапирах ки
евлянин Владимир Смир
нов вьшг-рал золотую ме
даль чемпионата мира в 
личном зачете на состяза
ниях, проходящих во фран
цузском городе Клермон- 
Ферран. Серебряной меда
ли удостоен Петру Куки 
(Румыния), бронзовой — 
итальянский спортсмен Ан
джело Скури.

ПЛАВАНИЕ. 17-летняя 
победительница Олимпиа- 
ды-80 Ута Гугевенигер уста
новила новый мировой ре
корд на чемпионате ГДР в 
Берлине, преодолев 200 м 
комплексным плаванием за 
2 (мин. 11,73 сек.

Победой советских плов
цов завершился в Киеве 
матч ! сборных СССР и Be-

п а н о р а м а
ликобритании — 212:132 оч
ка. Гости сумели выиграть 
только шесть из 29 видоз 
программы.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. 
Мужские сборные Велико
британии и СССР выступят 
в финале состязаний за 
Кубок Европы в югослав
ском городе Загребе 15—16 
августа. Именно эти коман
ды заняли первое и второе 
места на проходившем в 
Хельсинки полуфинальном 
турнире. Легкоатлеты Ве
ликобритании набрали 134 
очка, СССР — 123, Финлян
дии — 115,5.

ФУТБОЛ. В  единствен
ном субботнем матче чем
пионата страны футболи
сты СКА (Ростов-на-Дону) 
победили донецкий «Ш ах
тер» — 2:1 (2:0).

(ТАСС).

Известному советскому поэту 
Евгению Евтушенко вручено 
удостоверение... профессионально
го с^отохудожпика. Состоялось это 
вручение торжественно, в выста
вочном зале. Зале, где демонст
рируется интереснейшая экспози
ция — 300 фотографий, выпол
ненных поэтом, со стихотворны
ми к ним текстами.

- Почему я занялся фотогра
фией? — спрашивает Евтушенко, 
и отвечает: — Мне всегда было 
чуждо писать для узкого круга 
знатоков, мне хотелось заставить 
читать мои стихи тех, кто обыч
но стихов не читает. Но, напри
мер, в переводах многое пропада
ет. А язык фотографии в перево
де нс нуждается... Бот уже не

сколько лет я не расстаюсь с фо
тоаппаратом. Я больше всего люб
лю фотографии, неожиданно вы х
ваченные из жизни, и меньше — 
фотографии, искусно отрежисси
рованные...

И московская выставка Е. Е в
тушенко полна снимков, запечат
левших неожиданные, выхвачен
ные из жизни мгновения —

талантливо увиденные, поэтически 
осмысленные. После показа в 
столице выставке предстоит пу
тешествие по городам нашей 
страны.

В. ЗАПОРОЖЧЕНКО.
С выставки Е. Евтушенко: по

литический трамплин (Гайд-парк); 
материнство; самокрутка (Сибирь).

(ТАСС).

В ТО Р Н И К , 7 ИЮ ЛЯ  
ПЕРВ А Я П Р О ГР А М М А

М ОСКВА
8.00. «Время». 9.05. М. Е.

Салтыков-Щедрин. «Смерть 
Пазух и на». Фильм-спектакль.' 
10.50. Песни советских авто
ров в исполнении академиче
ского хора pvcc-кой песни ПТ 
и ВР. 11.20. Новости. С 11.25 
до 14.15 — перерыв. 14.15. Но
вости. 14.Зо. К годовщине под
писания Договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной 
помощи между СССР и Соци
алистической Республикой Ру
мынией. Кинопрограм.ма. 14.55. 
А. Бородин. Квартет № 2 в
исполнении Госу/дарственного 
квартета имени Д. Д. Шоста
ковича. 15.25. «Наставник»'. 
Тележурнал. 15.55. «Впервые на 
экране ЦТ». «Самый красивый 
конь». Художественный фильм. 
17.15. «На полях страны». 
17.30. «Умелые руки». 18.00. 
«Жизнь науки». „

ТО М С К
18.30. Новости.

М О С КВ А
18.45. «Сегодня в мире».

ТО М С К
19.00. «Горизонты науки». 

Рассказываем о медицинских 
наунных центрах.

М ОСКВА
19.45. «Дружба народов —* 

дружба литератур». Поэтичес
кий вечер в Колонном зале 
Дома союзов. посв.чщенный 
VII съезду писателей СССР.
21.00. «Время». 21.35. «С п ут
ник кинозрителя».

ТО М СК
22.20. «Сельская новь».

М ОСКВА
22.45. «Сегодня в мире»».

23.00. Чемпионат СССР пофут-
болу. «Торпедо» (М) —«Спар
так» (М).

ВТОРАЯ П Р О ГР А М М А
МОСКВА

12.00. «Фильм — детям». 
«Рассказы о Кешке и его дру
зьях». 2-я серия. 13.15. «Стра
ницы высокого вдохновения». 
Фильм-концерт. 14.20. Про
грамма мультфильмов. 14.40. 
Встреча юнкоров телестудии 
«Орленок» с начальником Ле
нинградского пожарно-техни
ческого училища М. П. Заха
ровым. i5.25. Концерт народ
ной артистки СССР -О. Барди
ной. С 16.00 до 18.00 —- пере
рыв.

ТО М С К
18.00. «Над широким Днегь

ром». Телефильм-концерт.
19.00. «Не поле перейти». До
кументальный телефильм.
19.40. Новости.

М ОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!».
ТО М СК

20.15. «За безопасность дви
жения». 20.45. «Максимка из 
Кампучии». Документальный 
фильм.

М ОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Здрав

ствуйте, доктор».- Художест
венный телефильм.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Гастроли м осковского  те ат 
ра «С О В Р Е М Е Н Н И К»,

7 июля в помещении обл-
драмтеатра — «П ро ви н ци ал ь 
ные анекдоты » — 19-30; в
помещении ДК «Авангард»-— 
«ИЛ О» — 19-30.

8 июля в помещении  ̂ обл-
драмтеатра — «Б ал ал айкин и 
КО» — 19-30; в помещении ДК 
«Авангард» — «Двое на к а ч е 
лях» — 19-30.

т т
■ 7, о июля. Больш ая р а зн о 
образная пр ограм м а Л е н и н - 
град ского  ц и р ка  — 19-30.

П К Ш
в  КИНОТЕАТРАХ:

2?

«РОДИНА»
7 июля. «Соловей» — 11-40.

«Бездна» (две серии) — 9-10,
13-30, 16. 18-30. 21-10.

8 июля- «Бездна» (две ее- 
иц) — 9-10, 13-30, 16, 18-30, 
'-10.

имени М. ГОРЬКОГО 
7 июля. «Л иф т на эш аф от»

— 9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20. 
18-10, 20, 21-50. «33 несча
стья (две серий) — 8-30, 11,
13-30, 16, 18-30. 21. Зал кино
хроники. «Д вигатель п р о гр е с 
са», «П артия — авангард  со
ветского народа» — 9, 10-05,
11-10, 12-15, 13-20, 14-25,
15-30, 16-35, 17-40..

8 июля. «И з ж и зн и  отдыха  
ю щ и х» — 8-40, 10-20, 12. 13-40 
15̂ 20. 17. 18-40, 20-20, 22
«Т а ки е  ж е , к а к  мы» —  8-40
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17
18-40, 20-20, , 22. Зал кинохро 
ники. «Д вигатель прогресса»  
«П арти я  — авангард  совет 
еко"о народа» — 9, 10-05
11- 10. 12-15, 13-20, 14-25
15- 30, 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
7 июля. М ул ьтеборник

Рк 107 —. 10-30. «С ицилиан- 
скал  защ и та »  — 8-40. 10-25,
12- 10, 14, 16, 17-45, 19-30. 21-15.
«Ты дол ж ен ж и ть »  — 8-50. 12,
13- 50, 16-10. 17-50, 19-30, 21-10.

8 июля. М ул ь теб о рни к Ns 107
-—10-30. «С и ц и л и ан ская  з а ш и 
та» — 8-40. 10-25, 12-10, 14,
16. 17-45, 19-30, 21-15. «У Ч ер 
това логова» — 8-50. 12,
13-50, 16-10, 18, 19-40, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
7. 8 июля. «Синие зайцы » — 

.10-30. «С транная ж е н щ и н а »  
(две серии) — 9, 11-30. 14,
16- 30. 19, 21-30. «Ром анс за
кр о н у »  —  9, 12-40. 14-30,
16-20, 13-10, 20, 21-50.

«ПИОНЕР»
7, 8 июля. «Таинственны й

остров », —  9. 11. 13, 15, 17.
«О сенний мараф он» — 19. 21.

«СИБИРЯК»
7 июля. Мультеборник >к 114

«Если верить в с к а зк у »  —9-20. 
«Кадди» — 11, 12-40, 14-20,
16. 17-40, 19-20, 21.

8 июля. « П ри кл ю чен ия  м а
л ень ко го  папы » — 9-20. «Ф ан
тази я  на тем у  любви» —  1 1 , 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

7 июля. «Г ар аж »  — 17-10,
19, ;21.

8 июля. «Долгая ночь» (две
серин) — 17-30, 20-30,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

7 июля. «Последний выст
рел» — 16, 18, 20.

8 июля. «Любовь моя, пе
чаль моя» —  16, 18, 20.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
7 июля. «Больш ой трам п

лин» — 11-30. «С л уж а Отече
ству» — 14. 16. 18, 20.

8 июля. « П ока  бью т часы»
— 11-30. «Ш ал ьная  пуля» — 
14, 16, 18, 30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
грэс-и

7 июля. «М ерседес» уходит
от погони» — 17-20, 19.

8 июля. «П уть  к медалям»
(две серии) — 17-20, 20.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с авто
хозяйством УВД Томского 
облисполкома приглашают 
на постоянную работу: ав
томехаников, аккумулятор
щика, инженера по снаб
жению, шоферов I и II 
классов, слесаря по ремон
ту мотоциклов, слесарей по 
ремонту- двигателей внут
реннего сгорания, художни
ка.

За направлениями на ра
боту обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, или по теле
фону 3-16-88.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Актюбинске на благо
устроенную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Л. Толстого, 48-а, кв. 5.

ТЕХ-СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО 
НИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 20 г. ТОМСКА 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся по специальностям: штукатур-облицовщик-
плиточпик, каменщик-монтажник конструкций, маши
нист экскаватора, машинист крана автомобильного, элек
тросварщик, резчик по дереву — срок обучения — 3 го
да. Принимаются юноши и девушки, имеющие образо
вание 8 классов.

По специальностям штукатур-облицовщик-плиточник, 
камеищик-монтажник конструкций, резчик по дереву
срок обучения — 10 месяцев. Принимаются юноши и де
вушки с образованием 10 классов.

В училище принимаются юноши и девушки с образо
ванием 8—10 классов. По окончании училища учащиеся 
получают 3-—4-й разряд по специальности, а проучив- 
шиеся 3 года — среднее образование в объеме средней 
общеобразовательной школы.

Все учащиеся находятся на полном государственном 
обеспечении или получают стипендию 30 рублей или 75 
рублей (строительные профессии), учащиеся пользуются 
льготами на проезд в городском транспорте. При про
хождении практики учащимся выплачивается 33 или 50 
процентов заработка (строительные профессии).

Выпускники училища пользуются льготами при пос
туплении в техникумы и институты. Время учебы в 
училище засчитывается в стаж работы. По окончании 
училища выпускникам предоставляется оплачиваемый 
отпуск, нормы выработки в  первые 3 месяца снижаются 
на 30 процентов.

При поступлении в училище необходимо иметь следу
ющие документы: заявление на имя директора, свиде
тельство о рождении или паспорт, документ об образо
вании, справку с места жительства и справку о семей
ном положении, 3 фотокарточки размером 3 X 4  см.

Зачисление проводится без вступительных экзаменов.
Адрес училища: 634057, Томск, ул. Карла Ильме-

ра, 4 (Каштак-1). Проезд автобусом № 19 и троллейбу
сом № 4 до остановки «Ул. Карла Ильмера», автобусом 
№ 22 до остановки «Ул. 79-й гвардейской дивизии».

Справки по телефонам: 5-39-73, 5-31-05.

Ректорат, общественные 
организации, исторический 
факультет Томского госу
дарственного университета 
с глубоким прискорбием
извещают о смерти старей
шего работника универси
тета, ветерана труда 

М АТАСОВОИ  
Елены ФедоровМы  

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Гражданская панихида 
состоится, 7 июля в 16 час. 
30 мин. в 11-й аудитории 
3-го учебного корпуса.

Коллектив, партийная,
профсоюзная организации 
треста столовых № 2, Ле
нинский райвоенкомат с 

. 'глубоким прискорбием из
вещают о преждевремен
ной смерти начальника 
штаба ГО треста. члена 
КПСС с 1950 года, участ
ника Великой Отечествен
ной войны

КА БА НО ВА  
И горя М акси м ов и ча  

и выражают соболезнова
ние семье и близким по
койного.

Родные с глубоким при
скорбием извещают о смер
ти горячо любимого мужа, 
отца и дедушки

КА БА НО ВА  
И горя М аксим овича.

Вынос тела состоится 
7 июля в 17 час. 15 мин. 
из квартиры покойного 
(ул. Сибирская, 27, кв. 32).
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